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DESIGNATION des MEMBRES des 3 COMMISSIONS INTERIEURES de TRAVAIL 
et d'ETUDES et des DIVERSES COMMISSIONS ADMINISTRATIVES

3ème Commission

Conformément à l'article 18 de votre règlement intérieur, il 
vous appartient de désigner les membres des 3 commissions intérieures de 
travail et d'études, créées en votre sein.

Ces 3 commissions étaient ainsi composées :
1ère Commission : Finances (9 membres)

MM. le Dr BENOIST, le Dr BERRIER, BESSON, CHARLEUF, GERARD,
GUILLAUME, le Dr MONNEROT, NOËL et PETIT.

2ème Commission : Travaux publics (10 membres)
MM. PERRONNET, le Dr AUBERT, AUBOIS, le Dr DOLLET, GAUTHE,

GONTARD, GROSJEAN, LEPERE, PAGANIE et Mme SAURY.
3ème Commission : Affaires économiques et sociales (10 membres)

Mlle le Dr FIE, MM. le Dr BARBIER, BONNOT, CLEMENT, le Dr DES ETAGES, 
GIRAND, HARRIS, MARSAUDON, le Dr SIGNE et le Dr VIMEUX.

La désignation des membres des trois commissions a lieu au scrutin 
secret et à la majorité absolue. Au 2ème tour, la majorité relative suffit.

Vous devez également procéder, aux termes de l'article 23 de votre 
règlement, au renouvellement des membres des diverses commissions adminis
tratives ad'hoc que vous avez désignées. Vous en trouverez, ci-après, la 
liste et la composition actuelle :

I - TRAVAUX PUBLICS - URBANISME et CONSTRUCTION 
Comité nivernais d'aide à la construction

MM. le Dr DOLLET MM. GROSJEAN
LEPERE GERARD
BESSON GONTARD
AUBOIS CHARLEUF



MM. le Dr DOLLET 
GROSJEAN

Commission départementale d'amélioration de l'habitat urbain 
M. AUBOIS

Commission départementale d'urbanisme
MM. AUBOIS

MARSAUDON
Conseil d'administration de l'office public d'H.L.M.

MM. le Dr BARBIER 
le Dr BENOIST 
AUBOIS 
GERARD

Comité départemental des H.L.M.
MM. le Dr BARBIER 

AUBOIS
le Dr DES ETAGES 
PERRONNET 
GUILLAUME 
le Dr DOLLET

Comité départemental des transports
Titulaires : MM. BONNOT Suppléants : MM. le Dr SIGNE

LEPERE AUBOIS
PERRONNET GROSJEAN
PAGANIE GUILLAUME

Commission départementale de contrôle des opérations immobilières
M. AUBOIS

Commission prévue par l'article 6 de la convention passée avec l'association 
professionnelle des transports voyageurs de la Nièvre
Titulaires : MM. le Dr SIGNE Suppléant : M. BESSON

LEPERE
Association nationale pour l'étude de la communauté de la Loire et de ses 
affluents

M. AUBOIS
Société d'économie mixte d'étude pour la communauté de la Loire et de ses 
affluents
Titulaire : M. le Dr DES ETAGES Suppléants : MM. BONNOT

le Dr MONNEROT
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Commission l o c a l e  pour  l a  p r é p a r a t i o n  du p la n  de m o d e rn i s a t io n  e t  d ' équ ipem en t



Commission de c o n t r ô l e  e t  d 'examen des t r a v a u x
1 - >

MM. PETIT
PERRONNET 
CHARLEUF 
le Dr SIGNE

Commission d'examen des marchés

Titulaires : MM. PETIT Suppléant : M. LEPERE
PERRONNET

Commission chargée de l'étude d'une répartition de l'aide du département 
en faveur de la voirie communale

MM. CHARLEUF MM. AUBOIS
PETIT le Dr BARBIER
PERRONNET le Dr SIGNE

Commission départementale d'urbanisme commercial

Titulaires : MM. GIRAND Suppléants ; MM. HARRIS
BONNOT MARSAUDON
PAGANIE le Dr SIGNE

II - HYGIENE et PROTECTION de la SANTE PUBLIQUE
Commission de surveillance du foyer départemental de l'enfance

Mlle le Dr FIE 
MM. HARRIS 

PETIT
Conseil d'administration du centre de. cure médicale de Pignelin

MM. le Dr BERRIER (en qualité de suppléant du Président
du CONSEIL GENERAL)

MARSAUDON 
le Dr MONNEROT 

Mie le Dr FIE
Commission spéciale chargée de l'étude de la prophylaxie contre la rage

MM. le Dr VIMEUX 
le Dr AUBERT 
CLEMENT 
le Dr SIGNE

Conseil d'administration de l'entente interdépartementale de lutte contre
ia rage

MM. CLEMENT
le Dr VIMEUX
le Dr AUBERT
le Dr SIGNE

Conseil d'administration de 1'hôpital psychiatrique de LA CHARITE-s-LOIRE
M. le Dr MONNEROT (en qualité de suppléant du Président du Conseil
u! i n rTP Général)Mie le Dr FIE
MM. GUILLAUME

BONNOT



Cotnmission départementale de la médaille de la famille française 
M. HARRIS

Commission départementale d'admission à l'aide sociale
MM. LEPERE

PERRONNET 
le Dr BERRIER

Commission de surveillance de la maison maternelle départementale
Mie le Dr FIE 
MM. BESSON 

PETIT
Commission de contrôle de l'aide médicale

MM. le Dr BERRIER 
GONTARD

Commission chargée d'examiner les problèmes de
MM. GERARD MM.

BESSON 
Mie le Dr FIE 
Mme SAURY

Commission chargée d'examiner les problèmes du
MM. GUILLAUME MM.

le Dr BENOIST 
le Dr DES ETAGES

Conseil départemental d'hygiène
Mie le Dr FIE 
M. LEPERE

Comité départemental d'éducation sanitaire et sociale de la Nièvre
Mie le Dr FIE 
M. le Dr VIMEUX

Comité départemental de transfusion sanguine
M. le Dr BARBIER

Comité de répartition des fonds recueillis au cours de la semaine de lutte 
contre le cancer

Mie le Dr FIE
Comité départemental de la ligue nationale contre le cancer 

M. le Dr BARBIER
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l'enfance inadaptée
le Dr BERRIER 
PAGANIE 
le Dr BARBIER 
le Dr VIMEUX
3ème âge
CHARLEUF 
le Dr AUBERT 
CLEMENT
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Comité a n t i t u b e r c u l e u x  d ' e n t r a i d e  e t  d ' é d u c a t i o n  s a n i t a i r e  de l a  Nièvre

Mie le Dr FIE
Filiale nivernaise de l'oeuvre Grancher

Mie le Dr FIE
Conseil de famille des pupilles de la Nièvre

Mie le Dr FIE 
M. BESSON

Conseil d'administration de la fédération départementale des centres sociaux 
et médico-sociaux

Mie le Dr FIE 
M. BESSON

Commiss ion d ' a d j u d i c a t i o n  d e s  v ê t u r e s

Mie le Dr FIE 
M. CHARLEUF

Com miss ion c h a r g é e  de l ' o r g a n i s a t i o n  du s e r v i c e  d e s  v ê t u r e s

Mie le Dr FIE 
Mme SAURY 
MM. CHARLEUF 

GERARD
C om ité  d é p a r t e m e n t a l  de l i a i s o n  e t  de  c o o r d i n a t i o n  d e s  s e r v i c e s  s o c i a u x

Mie le Dr FIE 
MM. le Dr VIMEUX 

BONNOT
C om ité  d é p a r t e m e n t a l  de  l a  c o o r d i n a t i o n  d ' a i d e  a u x  p e r s o n n e s  â g é e s

MM. l e  Dr SIGNE 
l e  Dr BENOIST

Conseil d'administration de l'hôpital de :
DeCIZE : M. PERRONNET
CHATEAU-CHINON 
COSNE 
DONZY
LA CHARITE-s-LOIRE 
NEVERS 
CLAMECY 
LORMES

M. le Dr SIGNE 
M. GUILLAUME 
M. CLEMENT 
M. BONNOT 
M. BONNOT 
M. GAUTHE 
M. GROSJEAN
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Commission administrative de l'hospice de :
ST PIERRE-le-MOUT1ER 
VARZY
MOULINS-ENGILBERT
LUZY
ACHUN

M. AUBOIS 
M. NOËL 
Mme SAURY 
M. le Dr DOLLET 
Mme SAURY

Conseil départemental de la protection de l'enfance
M. le Dr BENOIST

Conseil d'administration de la maison de retraite de :
LA CHARITE-s-LOIRE : M. le Dr MONNEROT

Mie le Dr FIE
ST BENIN d'AZY : M. CHARLEUF
CERCY-1a-TOUR : M. PETIT
Comité départemental d'information aux personnes âgées

MM. GIRAND
le Dr VIMEUX 
le Dr DES ETAGES 
BESSON

Commission de surveillance de l'école d'infirmières de la Croix-Rouge de NEVERS 
M. le Dr BARBIER 

Commission régionale de l'équipement sanitaire
Titulaire : M. le Dr DES ETAGES Suppléant : M. le Dr DOLLET
Conseil d'administration de l'association départementale de sauvegarde de 
l'enfance et de l'adolescence en nivernais
Titulaire : M. le Dr BERRIER Suppléant : M. BONNOT
Conseil d'administration de l'association départementale des amis et parents 
d'enfants inadaptés

Mme SAURY

III - EDUCATION NATIONALE et BEAUX-ARTS
a)Enseignement :
Commission académique de la carte scolaire 

M. le Dr BARBIER
Conseil de surveillance du centre de formation des travailleuses familiales 
de ST ANDELAIN

M. le Dr DES ETAGES



MM. AUBOIS 
BESSON 
HARRIS 
GUILLAUME

Conseil d'administration du collège national technique de NEVERS
M. BESSON

Commiss ion d é p a r t e m e n t a l e  d e s  b o u r s e s  n a t i o n a l e s  d ' é t u d e s

MM. HARRIS 
GIRAND

Com miss ion c h a r g é e  d e s  q u e s t i o n s  de  t r a n s p o r t s  s c o l a i r e s

MM. CLEMENT MM. LEPERE
BONNOT GROSJEAN
PAGANIE

C om ité  de  g e s t i o n  de l a  h i b l i o t h è q u e  c e n t r a l e  de p r ê t

MM. GUILLAUME 
HARRIS

C o n s e i l  de p e r f e c t i o n n e m e n t  du c e n t r e  d é p a r t e m e n t a l  d ' i n f o r m a t i o n  e t  
d ' o r i e n t a t i o n

M. HARRIS
Commiss ion de s u r v e i l l a n c e  d e s  c o l o n i e s  de  v a c a n c e s

MM. le Dr SIGNE 
le Dr BERRIER 
GUILLAUME 
PERRONNET

Mie le Dr FIE
C o n s e i l  d ' a d m i n i s t r a t i o n  du c e n t r e  d é p a r t e m e n t a l  de  d o c u m e n t a t i o n  p é d a g o g i q u e

MM. HARRIS 
LEPERE

C o n s e i l  d ' a d m i n i s t r a t i o n  d e s  é t a b l i s s e m e n t s  d ' e n s e i g n e m e n t  p u b l i c  du n i v e a u
du s e c o n d  d e g r é

1
C onse i l  d é p a r t e m e n ta l  de l ' e n s e i g n e m e n t  p r i m a i r e

Ecole Normale mixte de NEVERS 
C.E.G. de LA MACHINE 
C.E.G. de LUZY 
C.E.G. de FOURCHAMBAULT 
C.E.G. de CERCY-1a-TOUR 
C.E.G. de CORBIGNY 
C.E.G. de DONZY

MM. BESSON e t  AUBOIS 
PERRONNET 
l e  Dr DOLLET 
BESSON 
CHARLEUF 
l e  Dr BERRIER 
CLEMENT



C.E.G. de DORNES
C.E.G. de GUERIGNY
C.E.G. de LORMES
C.E.G. de MOULINS-ENGILBERT
C.E.G. de MONTSAUCHE
C.E.G. de POUILLY-s-LOIRE
C.E.G. de PREMERY
C.E.G. de ST AMAND-en-PUISAYE
C.E.G. de ST PIERRE-le-MOUTIER
C.E.G. de ST SAULGE
C.E.G. de VARZY
C.E.S. d'IMPHY
C.E.S. de CHATEAU-CHINON
C.E.S. de DECIZE
C.E.S. de LA CHARITE-s-LOIRE
C.E.S. de NEVERS Victor-Hugo
C.E.S. de NEVERS-Montôts 
C.E.S. mixte du Banlay
C.E.S. de VARENNES-VAUZELLES
C.E.T. de VARZY-CORBIGNY
C.E.T. de NEVERS-Montôts et annexe 

de FOURCHAMBAULT
C.E.T. de DECIZE
C.E.T. de CHATEAU-CHINON
Lycée Jules Renard de NEVERS
Lycée de NEVERS-Banlay
Lycée de COSNE-s-LOIRE
Lycée de CLAMECY
Lycée Jean-Jaurès NEVERS
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GONTARD 
MARSAUDON 
PAGANIE 
LEPERE 
MITTERRAND 
le Dr MONNEROT 
BONNOT 

Mie le Dr FIE 
AUBOIS
le Dr AUBERT 
NOËL
le Dr BENOIST
le Dr SIGNE
PERRONNET
BESSON
AUBOIS
GIRAND
HARRIS
MARSAUDON
NOËL

GIRAND 
PERRONNET 
le Dr SIGNE 
le Dr BENOIST 
HARRIS
le Dr DES ETAGES 
le Dr BARBIER 
le Dr VIMEUX

b) Beaux-arts :

Commission départementale des objets mobiliers

MM. GAUTHE 
PAGANIE

Commission d'achat d'oeuvres d'art

MM. GROSJEAN 
HARRIS
le Dr BERRIER



Comité départemental de la recherche archéologique nivernaise 

M. GAUTHE

Conseil d'administration de l'association maison de la culture de NEVERS 
et de la Nièvre
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Mme SAURY 
M. GIRAND

Comité départemental de l'inventaire des monuments et richesses artistiques 
de la France
Titulaire : M, HARRIS Suppléant : M. le Dr BARBIER

IV - AGRICULTURE - INDUSTRIE e t  COMMERCE

S.A.F.E.R. de Bourgogne

M. PAGANIE

Com miss ion c h a r g é e  d ' e x a m i n e r  l e s  p r o b l è m e s  f o r e s t i e r s

MM. MITTERRAND MM. LEPERE
l e  Dr DES ETAGES l e  Dr VIMEUX
MARSAUDON HARRIS
l e  Dr AUBERT l e  Dr SIGNE
BONNOT

C om ité  r é g i o n a l  d ' e x p a n s i o n  é c o n o m i q u e

MM. GUILLAUME
l e  Dr BARBIER 
l e  Dr DOLLET 
GROSJEAN

C om ité  d é p a r t e m e n t a l  d ' e x p a n s i o n  é c o n o m i q u e

MM. MITTERRAND MM. GERARD
LEPERE HARRIS
l e  Dr DES ETAGES l e  Dr AUBERT
CLEMENT AUBOIS
l e  Dr BERRIER MARSAUDON
GROSJEAN PAGANIE
l e  Dr DOLLET

Com miss ion d é p a r t e m e n t a l e  d ' é q u i p e m e n t

l_ère s e c t i o n  ( é q u i p e m e n t  s c o l a i r e ,  c u l t u r e l  e t  s p o r t i f )

MM. BESSON 
CLEMENT

e t i à t i t r e  c o n s u l t a t i f ,  p o u r  l ' e x a m e n  du p l a n  d ' é q u i p e m e n t  s p o r t i f  e t
s o c i o - é d u c a t i f

M. PAGANIE
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2ème section (équipement sanitaire et social)

MM. le Dr MONNEROT
LEPERE

3 ème section (équipement agricole, forestier et rural)
MM. GONTARD

GAUTHE
4 ème section (transports, communications et tourisme)

MM. BONNOT
le Dr DOLLET

et, à titre consultatif, pour l'examen des questions touristiques
M. PAGANIE

5ème section (équipement urbain, construction, P. et T. et autres équipements 
publics)

MM. PERRONNET
le Dr BENOIST

Conseil d'administration du groupement de producteurs du C.E.T.A. de TANNAY 
chargé d'examiner les problèmes du domaine de La Bussière

MM. GROSJEAN 
HARRIS

Commission chargée d'examiner les problèmes agricoles dans le département
Mie le Dr FIE MM. GROSJEAN
MM. le Dr BARBIER le Dr DES ETAGES

BONNOT GIRAND
CLEMENT HARRIS
le Dr SIGNE MARSAUDON
GUILLAUME le Dr VIMEUX
le Dr DOLLET Mme SAURY

Conseil de perfectionnement de l'école d'enseignement ménager agricole de PLAGNŸ
MM. GONTARD

le Dr BENOIST
Comité départemental de l'enseignement et de formation professionnelle agricole
Titulaire : M. GONTARD Suppléant : M. GAUTHE
Commission consultative départementale des bourses de l'enseignement agricole

MM. GROSJEAN 
GONTARD

Comité départemental de développement agricole
M. GAUTHE



Conseil d'action et de perfectionnement du foyer du progrès agricole de 
CLAMECY

M. le Dr BARBIER
Conseil d'action et de perfectionnement du foyer du progrès agricole de COSNE 

M. CLEMENT
Conseil d'administration du lycée agricole de MAGNY-COURS

MM. GAUTHE 
GROSJEAN 
GONTARD

Comité départemental de l'habitat rural
MM. GROSJEAN 

GONTARD
Commission technique sanitaire agricole 

M. CLEMENT
Conseil d'administration du groupement de défense sanitaire du cheptel nivernais
Titulaires : MM. GAUTHE Suppléant : M. GROSJEAN

CLEMENT
Commission départementale des structures agricoles
Titulaire : M. GROSJEAN Suppléant : M. GAUTHE
Commission départementale de révision des listes électorales à la chambre 
d'agriculture

M. CHARLEUF
Commission administrative du service départemental d'entretien des réseaux 
d'eau ruraux

MM. GROSJEAN 
PAGANIE 
BESSON 
NOËL

Commission départementale de constatation des salaires normaux et courants
MM. AUBOIS 

BONNOT
Commission d'enquête pour la défense de la forêt morvandelle

MM. MITTERRAND 
le Dr SIGNE 
PAGANIE 
le Dr DOLLET
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Connnission de lutte contre le rat musqué 
M. CLEMENT

Commission de dépouillement des votes aux élections des administrateurs des
centres régionaux de la propriété forestière

M. CHARLEUF 
GAUTHE

Commission d'étude sur l'organisation de la pêche
MM. le Dr BARBIER MM. CHARLEUF

GROSJEAN PAGANIE
CLEMENT le Dr DES ETAGES
BONNOT

Comité d'études et de recherches pour la décentralisation industrielle
MM. le Dr BENOIST 

GUILLAUME 
BESSON 
CHARLEUF 
PAGANIE 
CLEMENT

Commission chargée d'établir des contacts avec le groupement d'activité
économique Berry-Nivernais-Bourbonnais

MM. MITTERRAND
le Dr DES ETAGES 
le Dr BENOIST 
BESSON

Comité de gestion du fonds de solidarité des houillères du bassin de Blanzy
M. PERRONNET

Conseil d'administration des houillères du bassin de Blanzy
M. PERRONNET

Commission de recensement des votes aux élections à la chambre des métiers
MM. le Dr VIMEUX 

PERRONNET
Commission de l'industrie de 1'équarrissage dans la Nièvre

M. CLEMENT
Commission technique consultative de la gare routière de voyageurs de NEVERS

MM. MARSAUDON 
GIRAND
le Dr VIMEUX
PAGANIE
BESSON



MM. le Dr BARBIER 
BESSON 
MARSAUDON 
GONTARD

Commission chargée de donner son avis sur la composition de la chambre de 
commerce et d’industrie

MM. CLEMENT 
CHARLEUF 
le Dr BERRIER

Conseil de gestion de la fourrière départementale
MM. le Dr VIMEUX 

le Dr AUBERT 
CLEMENT 
GIRAND

Commission spéciale d’étude du traitement des ordures ménagères et do la 
technique du lagunage naturel

MM. AUBOIS 
BONNOT 
PERRONNET 
GROSJEAN 
le Dr AUBERT 
PAGANIE

I - 1  >
Commission de l 'a é r o p o r t  de NEVERS-FOURCHAMBAULT

V - EQUIPEMENTS TOURISTIQUES et ENVIRONNEMENT 
Commission chargée d’étudier les projets d'utilisation du canal du nivernais

MM. le Dr BARBIER 
le Dr BERRIER 
PERRONNET 
GROSJEAN

A s s o c ia t io n  "Nièvre-Tourisme"
MM. PAGANIE

le Dr SIGNE 
CLEMENT 
le Dr BENOIST 
CHARLEUF 
le Dr BERRIER 

Mme SAURY
GUILLAUME
MITTERRAND

MM. LEPERE 
CHARLEUF 
GERARD 

Mme SAURY

MM. LEPERE
PERRONNET
PETIT
GERARD
GROSJEAN
BONNOT
GIRAND
AUBOIS

Commission départementale des sites, perspectives et paysages
MM. le Dr VIMEUX 

le Dr BERRIER
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Association régionale du Morvan

Mme SAURY
Conseil de gestion de la base des Branlasses au lac des Settons

MM. MITTERRAND MM. le Dr SIGNE
GROSJEAN LEPERE
PERRONNET PAGANIE
le Dr BARBIER Mme SAURY
le Dr BERRIER

Conseil d'exploitation de la régie départementale de la base des Settons
MM. MITTERRAND MM. BONNOT

le Dr SIGNE GROSJEAN
PAGANIE CHARLEUF
le Dr BERRIER

Commission spéciale de 1'aéroclub et de l'aéronautique
MM. le Dr BERRIER

le Dr VIMEUX
le Dr BENOIST

Commission permanente d'enquête des ports de plaisance de la partie nivernaise
du Morvan

MM. le Dr SIGNE 
BONNOT
le Dr VIMEUX

Commission spéciale du cercle nivernais de la voile
MM. le Dr BERRIER 

LEPERE
Mme SAURY

Commission spéciale des plans d'eau sur la Loire
MM. MITTERRAND MM. GIRAND

le Dr BENOIST le Dr MONNEROT
le Dr DES ETAGES BESSON
GONTARD GUILLAUME
AUBOIS GERARD
HARRIS

Conseil départemental de l'environnement
Arrondissement de COSNE 
Arrondissement de CHATEAU-CHINON 
Arrondissement de CLAMECY 
Arrondissement de NEVERS

M. BONNOT 
M. CHARLEUF 
M. le Dr BERRIER 
M. PETIT
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C aisse  d é p a r te m e n ta le  des monuments e t  des s i t e s  de l a  N ièv re  (CAMOSINE)

MM. HARRIS 
GAUTHE 
GERARD
le Dr VIMEUX

Commission chargée d'arrêter le programme concernant la réalisation de petits 
équipements sportifs dans les Communes
1ère Commission 
2ème Commission

3ème Commission

M. le Dr BENOIST
MM. AUBOIS 

LEPERE 
Mme SAURY
MM. le Dr BARBIER 

GIRAND
Comité du s y n d i c a t  m i x t e  pour  l e  d é v e lo p p e m e n t  économique  e t  t o u r i s t i q u e  du 
H a u t - N i v e r n a i s

MM. MITTERRAND 
GAUTHE
le Dr BERRIER 
le Dr BARBIER 
PAGANIE 
GROSJEAN 

Mlle le Dr FIE 
Mme SAURY

MM. NOËL
le Dr AUBERT
CHARLEUF
CLEMENT
BONNOT
MARSAUDON
HARRIS
le Dr SIGNE

Commission d é p a r t e m e n t a l e  de l ' a c t i o n  t o u r i s t i q u e

M. l e  Dr BARBIER
A s s o c i a t i o n  d é p a r t e m e n t a l e  des l o g i s  du n i v e r n a i s - m o r v a n

MM. l e  Dr BARBIER 
‘ l e  Dr DOLLET

Commission c h a r g é e  d ' o r i e n t e r  l ' é l a b o r a t i o n  e t  de c o n t r ô l e r  1 é v o l u t i o n  du 
p r o j e t  de c o n s t r u c t i o n  d ' u n  v i l l a g e - v a c a n c e s  à  ST AGNAN

MM. MITTERRAND 
GROSJEAN 
CHARLEUF

MM. HARRIS 
PAGANIE 
GIRAND

Commission spéciale du lac de Chaumeçon
MM. PAGANIE

le Dr BARBIER 
AUBOIS

Commission s p é c i a l e  du c i r c u i t  a u t o m o b i l e  de MAGNY-COURS
Mme SAURY 
MM. GIRAND 

AUBOIS
le Dr BENOIST

MM. GONTARD
le Dr BARBIER 
GERARD
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Commission ch arg ée  de s u iv r e  l'am énagem ent t o u r i s t i q u e  e t  s p o r t i f  du Morvan

MM. le Dr DOLLET 
LEPERE 
PAGANIE 
le Dr BARBIER 

Mme SAURY
Constitution du syndicat mixte du parc naturel régional du Morvan 

M. LEPERE
Commission chargée d'étudier les modalités de répartition de l'aide du 
département pour l'amélioration ou la création de terrains de camping

Mie le Dr FIE 
MM. BONNOT 

PAGANIE 
GONTARD 
le Dr AUBERT 
LEPERE

VI - DIVERS
Commission administrative d'incendie
Titulaires : MM. CHARLEUF Suppléants

PETIT 
PAGANIE

Commission de surveillance de la maison d'arrêt de NEVERS 
M. BESSON

Commission départementale de réforme des agents des collectivités locales
Titulaires : MM. GUILLAUME Suppléants : MM. AUBOIS

GERARD BONNOT
Commission de classement des candidatures à un débit de tabac 

M. MARSAUDON
Commission d'examen des comptes départementaux

MM. PETIT
le Dr AUBERT
PAGANIE
GERARD

Commission de sauvegarde des libertés locales
MM. MITTERRAND

le Dr BENOIST 
le Dr DES ETAGES 
LEPERE 
BESSON

Commission consultative départementale de la protection civile
Titulaires : MM. LEPERE Suppléant : M. PERRONNET_______

: MM. le Dr BERRIER 
GUILLAUME 
le Dr VIMEUX



Association départementale pour le développement des télécommunications 
M. LEPERE

Conseil départemental du service départemental de 1 *office national des 
anciens combattants et victimes de la guerre

M. PERRONNET
Commission paritaire départementale
Titulaires : MM. PETIT Suppléants: MM.BONNOT

LEPERE PERRONNET
Association pour la formation et le perfectionnement des travailleurs 
sociaux pour les régions de Bourgogne et de Franche-Comté.

M. PAGANIE
Comité départemental de la formation professionnelle, de la promotion 
sociale et de l’emploi
Titulaires : MM. GUILLAUME Suppléants: MM.le Dr

AUBOIS VIMEUX
HARRIS.

Commission départementale de la circulation 
M. BESSON

Commission chargée d’examiner les demandes de subventions formulées par 
les associations
1ère Commission : M. le Dr EENOIST
2ème Commission : Mme SAURY

MM. PERRONNET 
LEPERE

3ème Commission : MM. le Dr BARBIER
GIRAND

Société de mise en valeur du nivernais-morvan (SOMIVANIMO)
MM. LEPERE 

GAUTHE 
CHARLEUF 
le Dr SIGNE 
le Dr BARBIER 
BESSON

Commission départementale des impôts directs et des taxes sur le 
chiffre d'affaires
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M. BESSON.



Mie le Dr FIE
MM. BESSON 

GIRAND

Conseil d'administration du "relais nivernais des gîtes de France"
MM. HARRIS 

CHARLEUF
Commission départementale de météorologie

M. AUBOIS
Commission chargée d'étudier les modalités du plan départemental d'équipement 
des cantons

Mlle le Dr FIE
MM. le Dr BENOIST 

CHARLEUF 
BESSON 
PETIT 
PAGANIE 
PERRONNET 
BONNOT

Commission départementale prévue par la loi n° 73-625 du 10 juillet 1973 
modifiant certaines dispositions du code du service national
Titulaire : M. BESSON Suppléant : M. CHARLEUF
Commission chargée d'étudier les modalités de création et de fonctionnement 
d'un fond départemental d'équipement

MM. PETIT
GUILLAUME
AUBOIS
le Dr DES ETAGES 
BESSON

Commission départementale du fuel oil domestique
M. GIRAND

Conseil d'administration du centre départemental de formation des personnels 
communaux

M. CHARLEUF

Conseil d'administration de l'institution interdépartementale pour la protecti°n 
des Vals-de-Loire contre les inondations de la Loire

MM. AUBOIS
le Dr BARBIER 
MARSAUDON

Comité consultatif départemental d'action sociale au profit des travailleurs 
étrangers

Commission chargée d'étudier l'avenir du domaine thermal de POUGUES-les-EAUX

M. GIRAND



M. HARRIS
Commission de contrôle de l'association de gestion du restaurant admi
nistratif nivernais

M. HARRIS
Commission spéciale chargée d'étudier la prise en charge par le dépar
tement du traitement des animateurs professionnels

MM. HARRIS
GUILLAUME
GIRAND
le Dr MONNEROT
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Oomité d 'o r g a n i s a t io n  des m a n ife s ta t io n s  " s p o r t  pour to u s "

LS. - Le remplacement de M. AUBOIS au Comité de Bassin "Loire-Bretagne" 
devant faire l'objet d'une procédure spéciale vous sera soumis 
lors de votre session du mois de Mai.
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DESIGNATION des MEMBRES de la COMMISSION DEPARTEMENTALE et 
de la COMMISSION d'ADJUDICATION

3ème Commission

J'ai l'honneur de vous rappeler qu'aux termes de l'article 69 
de la loi du 10 août 1871, modifiée par la loi n° 64-613 du 26 juin 1964, 
il vous appartient d'élire chaque année, à la fin de la 2ème session ordi
naire, les membres de la Commission Départementale. Il est exceptionnel
lement procédé à leur réélection à l'ouverture de la session qui suit 
chaque renouvellement triennal du Conseil Général.

La Commission Départementale est actuellement composée de :
- Vice-Président : M. GUILLAUME ;
- Secrétaire : M. BESSON ;
- Membres : Mme SAURY, MM. GROSJEAN, HARRIS et CLEMENT.
La Commission Départementale se compose, en application de la loi 

du 10 août 1871, de quatre membres au moins et de sept au plus. L'article 13 
de votre règlement intérieur a fixé à sept le nombre de ses membres, chaque 
arrondissement devant être représenté.

L'article 70 de la loi du 10 août 1871 stipule également que les 
députés, sénateurs et le maire du chef-lieu du département ne peuvent être 
membres de la Commission Départementale.

Je vous rappelle enfin que les modalités du scrutin sont celles 
fixées à l'article 3 du règlement de votre assemblée, c'est-à-dire majorité 
absolue aux deux premiers tours, majorité relative au 3ème et scrutin secret.

O O

Il appartiendra à la Commission Départementale, une fois désignée, 
de procéder, en application de l'article 282 du code des marchés publics, 
à la nomination de deux de ses membres pour faire partie de la commission 
d'adjudication.

Au cours de sa séance du 25 octobre 1973, la Commission Départementale 
avait désigné MM. GUILLAUME et AUBOIS pour remplir cette fonction.
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DELEGATIONS à RENOUVELER à la  COMMISSION DEPARTEMENTALE

3ème Commission

J'ai l'honneur de vous prier de bien vouloir renouveler à la 
Commission Départementale les délégations qui lui étaient données habituel
lement par le Conseil Général.

Ces délégations sont les suivantes :
1° - Attribution de bourses et secours d'études ;
2° - Avis sur l'utilisation par les établissements ou classes 

d'enseignement sous contrat de la dotation qui leur est attribuée sur le 
fonds scolaire ;

3° - Distribution de lait et de sucre dans les écoles ; approbation 
des programmes ;

4° - Modifications à apporter aux programmes subventionnés des 
travaux de voirie départementale ou communale ;

5° - Solution des difficultés d'application du règlement sur la 
désinfection, la vaccination, etc... ;

6° - Concessions de prise d'eau (loi du 26 décembre 1908, article 
68 ; décret du 11 avril 1918) et concessions de forces hydrauliques (loi 
du 16 octobre 1919) ;

7° - Autobus, avenants aux conventions, révision des horaires ;
8° - Secours aux anciens cantonniers et veuves de cantonniers ;
9° - Comité départemental des mutilés et réformés de la guerre, 

affaires diverses survenant dans l'intervalle des sessions du Conseil Général ;
10° - Questions relatives à la répartition de subventions aux 

divers services et institutions de protection de la santé publique ;
11° - Syndicats intercommunaux de distribution d'eau : répartition 

des participations financières du département ;
12° - Aide départementale à la construction ; attribution de prêts 

complémentaires et d'allocations d' amortissement ; aide aux organismes 
constructeurs, aide aux communes pour aménagement de terrains communaux ;

13° - Voirie départementale : acquisitions, ventes, échanges, aligne
ments, travaux sommaires d'élargissement, etc... ; autorisation de dispense 
e la purge des hypothèques lorsque la valeur de l'immeuble ne dépasse pas, 
conformément à la loi, la somme de 5.000 F.; vente de vieux matériel ;

14° - Voies ferrées d'intérêt local : location des immeubles provenant 
u réseau déclassé, vente de vieux matériel ;

15° - Aide du département aux petits consommateurs d'eau ;



16° - Répartition des subventions aux musées et sociétés scientifi
ques, historiques et artistiques ;

17° - Répartition de la subvention départementale aux cantines 
scolaires ;

18° - Répartition de la participation du département aux travaux 
de grosses réparations ou d'entretien des monuments historiques ;

19° - Répartition des subventions départementales pour travaux 
d'assainissement et d'une manière plus générale, répartition entre les béné
ficiaires (syndicats, communes, établissements publics ou organismes divers, 
particuliers) des subventions prélevées sur le budget départemental ;

20° - Répartition entre les communes des crédits prévus pour l'at
tribution de prêts du département ;

21° - Budget départemental : virements de crédits de l'une sur 
l'autre des deux sections du budget départemental, d'article à article à 
l'intérieur de la section d'investissement de chapitre à chapitre à l'in
térieur de la section de fonctionnement dans l'intervalle des sessions du 
Conseil Général ;

22° - Fixation des dates d'ouverture des sessions de votre assemblée

23° - Programmation des investissements publics d'Etat : avis prévu 
par le décret du 13 janvier 1970 ;

24° - Etablissement de la liste des opérations subventionnées sur
les autorisations de programme correspondant à des opérations d'intérêt dépat" 
temental en ce qui concerne l'aide aux voiries départementale et communale 
et aux équipements scolaires du 1er degré, et fixation des modalités d'attri
bution des subventions :

25° - Avis sur la fixation du périmètre des syndicats intercommunaux 
lorsque l'actord unanime des communes sur un projet d'union ne se dégage pas 
(application de l'article 25 de la loi du 31 décembre 1970 sur la gestion 
municipale et les libertés communales modifiant les dispositions de l'article 
141 du code de l'administration communale) ;

26° - Autorisation d'aménagements d'étangs en enclos piscicoles ;
27° - Canal du nivernais : autorisation d'engager avec des particu

liers ou des associations les pourparlers nécessaires à une utilisation ratiofl' 
nelle du domaine concédé non occupé (sont exclus tous engagements qui auraient 
une incidence financière sur le budget départemental) ;

28° - Amélioration et création de terrains de camping : répartition
des subventions aux collectivités locales ;

29° - Travaux de drainage des terres agricoles : répartition de la 
subvention du département ;
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30° - Toutes décisions d'urgence.



SECRETARIAT GENERAL
SERVICE de 1 ' ENVIRONNEMENT

4

CONSTITUTION du SYNDICAT MIXTE du PARC NATUREL REGIONAL du MORVAN
COMPOSITION du COMITE

>ème Commission

Au cours de votre séance du 14 janvier 1976, vous vous etes pro
noncés sur l'adhésion du département au "Syndicat Mixte du Parc Naturel 
Régional du Morvan", vous félicitant notamment de la représentativité 
des élus de la Nièvre au sein du Comité administrant le Syndicat et 
composé de la façon suivante :

" - 8 Conseillers Régionaux désignés par le Conseil Régional,
" - 8 membres du Comité Economique et Social désignés par 

" cette assemblée,
" - un Conseiller Général par département, désigné par chacun 

" des Conseils Généraux intéressés et ne représentant pas un canton du 
"Parc,

" - des Conseillers Généraux des cantons dont tout ou partie des 
"communes sont membres du Syndicat,

" - d'un représentant de chaque commune du Syndicat,
" - d'un représentant de chaque établissement public associé.

Afin de compléter la représentation du département au sein du 
Comité, il vous appartient dès lors de choisir lors de la présente session, 
parmi les Conseillers Généraux ne représentant pas un canton du 
celui que vous déciderez de voir siéger au sein de ce Comité aux cotés 
des Conseillers Généraux dont les cantons sont territorialement concernés 
par le Parc.



II

E D U C A T I O N



DIRECTION DES AFFAIRES FINANCIERES,
DEPARTEMENTALES ET COMMUNALES

5

MAJORATION DES TARIFS DES SERVICES DE RAMASSAGE SCOLAIRE
3ème COMMISSION

J'ai l'honneur de vous faire connaître que, par télégramme du 
11 février 1976, M. le Directeur des Transports terrestres m'a signa
lé que des majorations de tarifs pouvaient être accordées dans les 
conditions suivantes aux services de transports scolaires :
- 3 % à compter du 1er janvier 1976) par rapport aux prix prévus

Mans les contrats conclus pour 
)1'année scolaire 1975-1976

- 4 70 à compter du 1er avril 197 6.
Globalement, l'augmentation ressort à 7,12 7» ce qui entraîne 

une dépense supplémentaire évaluée approximativement à 240.000 F. pour 
la période janvier-juin 1976.

Si l'on tient compte d'une participation de l'Etat au taux de 
65 70, celle du département peut être estimée à 84.000 F. pour l'ensemble 
des services soit 14.000 F. pour les enseignements élémentaires et 
70.000 F. pour les enseignements généraux.

Compte tenu de la dotation que vous avez prévue lors du budget 
primitif 1976 et qui s'élève à 2.480.000 F. il ne semble pas nécessaire 
de prévoir pour le moment l'inscription d'un crédit complémentaire par 
votre assemblée.

J'ai tenu à vous informer de cette situation.



III

ACTION SANITAIRE et SOCIALE

»



DIRECTION DEPARTEMENTALE 6
de 1 'ACTION SANITAIRE e t  SOCIALE

AIDE SOCIALE A L'ENFANCE
OCTROI D'UNE AIDE FINANCIERE COMPLEMENTAIRE 

AUX PUPILLES OU EX-PUPILLES 
POURSUIVANT DES ETUDES SUPERIEURES

3ème Commission

La politique suivie par la Direction départementale de 1'Action 
sanitaire et sociale, en matière d'aide sociale à l'enfance, a toujours 
eu pour but d'apporter une aide aussi complète que possible aux jeunes 
possédant des aptitudes intellectuelles, leur permettant de suivre aussi 
longtemps qu'il était souhaitable leurs études ; c'est ainsi qu'actuel
lement sept jeunes gens sont admis dans des établissements d'enseignement 
supérieur,chiffre remarquable par rapport aux autres départements de la 
région, bien que très relatif si l'on considère que I 750 enfants sont 
pris en charge par le service d'Aide à l'enfance.

L'accès de ces adolescents en Faculté, etc... pose un certain
nombre de problèmes dans l'organisation de leur vie quotidienne ; si, 
jusqu'à 21 ans, la plupart souhaitent rester sous la tutelle du service
qui, alors, assume la majorité des frais occasionnés, il est ensuite
impossible de continuer à leur apporter le soutien matériel de ce même 
service, l'âge limite d'intervention étant dépassé.

Il s'ensuit que ces étudiants n'ont pour toutes ressources 
qu'une bourse d'enseignement supérieur de l'ordre de 4 500 F par an.

Cette somme devant couvrir :
- les frais de chambre ..................  I 800 F par an
- les frais de restaurant universitaire ... I 950 F "
- des fournitures diverses et livres ...... I 000 F "
- vestiaires ........................... I 100 F "

5 800 F
il faut y ajouter :

- des frais de blanchissage ;
- de voyages et pension chez la nourrice pendant les congés ;
- les frais médicaux et pharmaceutiques non couverte par la 
sécurité sociale ;

- et un peu d'argent de poche.
L'ensemble de ces charges peut être ainsi évalué à 9 000 F.
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La seule bourse d'enseignement supérieur ne permet donc pas 
aux étudiants de subvenir entièrement à leurs besoins, même si au 
moment des vacances d'été (voire même pendant l'année scolaire) 
ils assurent un travail procurant un complément de ressources. Ces 
pupilles sérieux et travailleurs se trouvent donc en difficulté 
et méritent d'être aidés afin de mener à bien leur études.

Je suggère donc qu'une allocation de 4 500 F par an leur 
soit accordée, répartie en trois versements de 1 500 F en septembre, 
janvier et avril.

Sept jeunes gens sont concernés sur un effectif de 1750 en
fants à la charge du service. Il s'agit de :

- FRAN1C0WSKI Joseph........  B.T.S. d'informatique à DIJON
- GIRAULT Guy..............  Beaux Arts - LYON
- BLANDIN Suzanne.....o  Ecole d'infirmières - NEVERS
- GÏÏIMI0T Bernard..........  Droit 5© année expertise

comptable - DIJON
- K0LSEK Michel........ o . . .  Faculté des Lettres - DIJON
- H0UMINÏÏICK Guillaume.....  Droit 2e année - DIJON
- MARI0N Marie-France......  Faculté Sciences - TOURS.
Afin de vous permettre d'étudier ce projet en toute connais

sance de cause, vous trouverez jointe en annexe, une note de ren
seignements complémentaires sur chacun d'eux.

Si vous acceptiez de mettre en application cette proposition 
dès cette année, une dépense de l’ordre de 31 500 F serait à pré
voir au chapitre 954* article 6551* bes prévisions du budget 1976 
permettent cette dépense.

D 'a u t r e  p a r t ,  p o u r  d e s  p u p i l l e s  de m o in s  de 21 a n s ,  s e  p o s e  
à  c h a q u e  r e n t r é e  u n i v e r s i t a i r e  l e  p ro b lè m e  de l ' a v a n c e  d e s  f r a i s  
d ' i n s c r i p t i o n  en  F a c u l t é ,  de cham bre  en  c i t é  u n i v e r s i t a i r e ,  e t  
de r e s t a u r a n t  u n i v e r s i t a i r e .  Une somme d ' e n v i r o n  500 F e s t  n é c e s 
s a i r e  p o u r  f a i r e  f a c e  à c e s  d é p e n s e s ,  c a r  l e  s e r v i c e  d e s  o e u v r e s  
u n i v e r s i t a i r e s  e t  s c o l a i r e s  ( C .R .O .U .S . )  n ' a c c e p t e  p a s  l e s  man
d a t s  a d m i n i s t r a t i f s .

I l  s e r a i t  s o u h a i t a b l e ,  en  c o n s é q u e n c e ,  q u 'u n e  a l l o c a t i o n  
e x c e p t i o n n e l l e  de 500 F s o i t  a c c o r d é e  en  d é b u t  d ' a n n é e  s c o l a i r e  
aux  é t u d i a n t s  de  m o in s  de 21 a n s  e n t r a n t  d a n s  u n  é t a b l i s s e m e n t  
d ' e n s e i g n e m e n t  s u p é r i e u r .

C e t t e  m e su re  s e r a i t  a p p l i c a b l e  à  l a  p r o c h a i n e  r e n t r é e  u n i 
v e r s i t a i r e ,  l e  nom bre d ' é t u d i a n t s  c o n c e r n é s  n ' é t a n t  p a s  e n c o r e  
co n n u .

J e  v o u s  s e r a i s  donc o b l i g é  de d é l i b é r e r  s u r  l e  p r i n c i p e  
de c e t t e  a t t r i b u t i o n .
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REPARTITION DES DEPENSES D'AIDE SOCIALE DE L'EXERCICE
1977

- 3ème Commission -

Comme chaque année, vous devez arrêter, dans les conditions 
fixées par le décret n° 55-687 du 21 mai 1955, modifié par le décret 
n° 56-468 du 9mai 1956 :

1°/ - la répartition entre les collectivités locales (département 
et communes) de la part laissée à leur charge dans les dépenses d'aide 
sociale des groupes II et III ;

2°/ - la base de sous-répartition entre les communes du contingent 
communal.
1 - REPARTITION entre le DEPARTEMENT et les COMMUNES -

Cette répartition doit s'effectuer dans la limite des pourcentages 
suivants :

Dépenses du g roupe  II
~ Etat 72 %
~ C o l l e c t i v i t é s  l o c a l e s  : 28 70

Département Communes

50 à 90 7c 50 à 10 7«
de la charge des collectivités 

locales
Dépenses  du g ro u p e  III
- Etat 44 7c

C o l l e c t i v i t é s  l o c a l e s  : 56 % 25 à 80 7c 75 à 20 %
de la charge des collectivités 

locales
Lors de votre session de mai 1973, vous avez décidé de maintenir 

pour l'exercice 1974 les bases de répartition retenues depuis 1961, 
c ' es t-à-dire :

~ Groupe II
Département 

75 7o
Communes
25 7c

G ro u p e  I I I

de la charge des collectivités 
locales

50 T, 50 7c
de la charge des collectivités 

locales
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Je vous propose la reconduction de ce barème pour 1977. Il serait 

en effet inopportun d'augmenter à nouveau la charge déjà importante du 
département, votre assemblée ayant, à différentes reprises, exprimé le 
souci de voir limiter la croissance des dépenses de fonctionnement.
II - SOUS - REPARTITION du CONTINGENT COMMUNAL -

Cette sous-répartition, pour laquelle divers éléments peuvent 
être retenus, doit obligatoirement être effectuée, à concurrence de 
10 70 au moins et 25 % au plus du contingent de l'ensemble des communes 
du département, au prorata du nombre, pendant l'année écoulée, des 
bénéficiaires de l'aide sociale résidant dans chaque commune au moment 
de leur admission à l'aide sociale et y ayant leur domicile de secours.

Je vous rappelle qu'au cours de votre séance du 29 mai 1973, vous 
avez décidé de modifier le mode de répartition jusqu'alors en vigueur, 
du fait que certains critères ne répondaient plus à la conjoncture 
actuelle. Vous lui avez substitué la formule ci-après que vous 
avez d'ailleurs reconduite les deux années suivantes :

70 7o en fonction des ressources 
des communes

30 7> en fonction des charges 
d'aide sociale dans les
communes

35 70 au prorata de la"valeur de
centime"

35 T. au prorata du versement re
présentatif de la taxe sur 
les salaires

15 70 au prorata du nombre de béné 
ficiaires de l'aide sociale

15 70 au prorata de la moyenne des 
dépenses de cette nature 
engagées au titre des 3 
derniers exercices connus

Je vous propose de retenir les mêmes critères pour répartir les 
dépenses d'aide sociale de l'exercice 1977.

Cette nouvelle formule a été appliquée pour la première fois au 
mois d'octobre dernier lors de la liquidation des dépenses de 1974. Elle 
semble avoir donné satisfaction puisqu'aucune réclamation n'a été 
formulée de la part des communes. Bien entendu, certaines collectivités 
ont enregistré une hausse assez sensible par rapport aux sommes acquittées 
précédemment, mais d'autres, par contre, ont vu leur charge diminuer.
La mise en vigueur d'un nouveau barème ne devait pas manquer de révéler 
de tels écarts la 1ère année d'application. La révision de la formule 
utilisée jusqu'en 1973, a tout de même permis de faire disparaître les 
différences importantes qui existaient entre collectivités de même 
importance, alors qu'était utilisée à concurrence de 50 70 la moyenne 
des dépenses d'aide sociale des années 1933, 1934, et 1935. Ce 
paramètre ayant été supprimé, la formule que je vous propose de reconduire 
et que vous avez adoptée au cours de votre session de mai 1973 
devrait permettre, désormais, de tenir compte d'une façon plus juste, des 
possibilités contributives réelles de chacune des communes intéressées.
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DEMANDE D'AIDE FINANCIERE POUR L'EXTENSION 
DE L ’INSTITUT MEDICO PEDAGOGIQUE DE LORMES PAR LA CREATION D'UNE 
SECTION PRE-PROFESSIONNELLE POUR JEUNES FILLES de 14 à 18 ANS

J>eme Commission

Lors de la première session extraordinaire de 1974, le Conseil 
Général a été saisi par la Fédération des Oeuvres Laïques d'une demande 
de participation financière pour l'extension de 1'IMPro de LORMES qui 
consiste à créer une section pré-professionnelle pour 25 à 30 jeunes 
filles. La Nièvre ne possédant aucun institut de ce genre, cette exten
sion a été reconnue très souhaitable.

Compte tenu du fait que l'établissement ne semblait pouvoir béné
ficier d'aucune subvention de l'Etat, le Conseil Général a décidé, à 
titre exceptionnel, d'accorder à la FOL une subvention de 367.500 F 
représentant 30 % du montant des travaux évalué alors à 1.225.000 F.

Dans le cadre de la régionalisation des crédits de l'Etat 1976,
1i est apparu possible de subventionner cette réalisation qui bénéficiera 
d'une autorisation de programme de 732.000 F représentant 40 % de la 
dépense réévaluée à 1.830.000 F à fin de travaux.

Dans mon arrêté de crédits de report, j'ai à prévoir la 
réinscription ou l'annulation de la subvention votée en 1974. Il va s'en 
dire que la FOL souhaite le maintien, voire même l'actualisation de cette
subvention.

Je vous demande de prendre position dès à présent dans cette 
affaire, compte tenu des éléments suivants :

1) Au cours de la session de janvier 1976, le Conseil Général 
a décidé de limiter à 20 °L son intervention au profit des établissements 
a caractère social dont les projets n'étaient pas subventionnés par f 1 Etat.

Dans le cadre de cette décision, vous seriez donc fondé 
a accorder pour 1'IMPro de LORMES une subvention voisine de celle qui 
etait prévue, soit 366.000 F (20 % de 1.830.000 F) contre 367.500 F 
miatialement prévus (30 % de 1.225.000 F).
, 2) Jusqu'en 1975, la règle générale observée par le Département
e ait le non cumul des subventions de l'Etat et du Département. Cette 
réglé a toutefois subi un certain nombre d'exceptions, en particulier 
ans le cadre de la politique d'humanisation des hôpitaux, hospices 
faisons de retraite et du plan d'équipement des cantons.

r  ‘  ~  ^  « v - W  w * .  w  v  U L 1  c  j- u i  x . u  v_ v - i j .  p i u c c  v a  U U

 ̂n s d équipement aux communes, votre Assemblée a, par ailleurs, émis
voeu de rendre possible le cumul des subventions possibles dans une 1imite de 50 %.
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Dans le cas présent, l'Etat subventionnant la 
construction de l'IMPro de LORMES à 40 70, la participation de l'Etat 
serait ramenée à 10 7â, soit 183.000 F.

3) Dans le domaine hospitalier, vous avez décidé d'accompagner 
l'effort de l'Etat dans le domaine de l'humanisation ou de subven
tionner au taux de 15 % les opérations neuves non aidées par l'Etat, 
mais le Département n'intervient pas dans des opérations non liées 
à l'humanisation d'établissements existants et bénéficiant d'une 
subvention de l'Etat.

C'est dans ce contexte que se pose le problème de votre contri
bution à l'édification de 1'IMPro de LORMES.

J'estime, pour ma part, qu'une subvention de 10 % permettant à 
la FOL de disposer d'emblée de 50 % du montant des travaux sous 
forme de subvention devrait permettre à cette Association, qui béné
ficiera par ailleurs d'un prêt de la Caisse Régionale d'Assurance 
Maladie, de mener à bien cette réalisation dans de bonnes conditions.

Je vovls serais obligé de me faire connaître votre décision.



COMMUNICATIONS
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EFFECTIF DES OUVRIERS PERMANENTS 
DES PARCS ET ATELIERS A REMUNERER PAR LA VOIE 

DE FONDS DE CONCOURS DU DEPARTEMENT
2e COMMISSION

Le présent rapport a pour but de proposer au Conseil Général la 
transformation de postes d'ouvriers auxiliaires des parcs des Ponts et 
Chaussées en postes d'ouvriers permanents dont les rémunérations corres
pondantes seraient remboursées à l'Etat par la voie d'un fonds de concours 
du Département.

Je vous rappelle que l'instruction interministérielle (Intérieur, 
Equipement, Economie et Finances) n° 71 du 22 novembre 1967 parue au J.O. 
du 5 janvier 1968 a posé les principes fondamentaux définissant les mis
sions et l'organisation des parcs de matériel des Ponts et Chaussées.

Le "Parc" est considéré comme une "association en participation", 
les associés étant l'Etat et le Département.

L'un et l'autre dotent le Parc en moyens :
- biens meubles et immeubles
- personnel permanent
- crédits de paiement
Le Parc effectue des prestations pour le compte des associés : l'E

tat d'une part (routes nationales) le département d'autre part (C.D., voies 
communales et chemins ruraux).

Pour chacun des associés la somme de la valeur des annuités d'amor
tissement des immobilisations, des dépenses de personnel permanent et 
des dépenses imputées sur les crédits de paiement doit correspondre au 
montant des facturations du Parc relative aux prestations qu'il a effec
tuées pour le compte de la collectivité correspondante.

Le fait que le Parc consacre une part importante de son activité 
au service des collectivités locales conduit à imputer sur le chapitre 
935 du budget départemental le salaire d'un pourcentage élevé de l'ef
fectif des ouvriers du parc.
jj_tuation administrative des personnels des parcs -

Les ouvriers permanents des parcs et ateliers sont régis par le 
décret n° 65-382 du 21 mai 1965.

Ces ouvriers sont stagiaires pendant une période d'un an.
A la fin du stage les ouvriers qui ont donné satisfaction sont 

confirmés dan-s leur emploi.



Après cinq ans de service, ils sont affiliés au régime spécial, 
de retraites des ouvriers de l'Etat institué par la loi du 21 mars 1928 
(remplacé depuis le 1er décembre 1964 par le régime des pensions des ou
vriers des établissements industriels de l'Etat défini par le décret 
n° 65-836 du 24 septembre 1965), dans la limite des emplois à pourvoir 
budgétairement et à la condition de ne pas avoir dépassé l'âge de 43 
ans au moment de l'affiliation.

Les ouvriers confirmés qui ont dépassé l'âge limite et qui n'ont 
pu être affiliés au régime spécial de retraite en raison de l'insuffi
sance du nombre de postes budgétaires, conservent à titre personnel du
rant leur activité, le bénéfice des dispositions du décret du 21 mai 
1965 en matière de taux horaire des salaires, congés, etc... mais sont 
assujettis au régime général vieillesse de la Sécurité sociale en ma
tière de pension.

En raison de cette situation et du fait que les ouvriers en cause 
ne peuvent être affiliés au régime spécial de pension des établissements 
industriels de l'Etat que dans la mesure où les salaires correspondants 
sont imputés sur le chapitre 31-63 du budget national, M. le Ministre 
de l'Equipement et du Logement a envisagé la possibilité de créer des 
postes budgétaires par la voie de fonds de concours des départements.
Dès 1963, M. le Ministre de l'Intérieur a donné son agrément pour que 
cette procédure soit consacrée. Ce n'est qu'à partir de l'année 1967 
que M. le Ministre de l'Economie et des Finances a donné son accord pour
que cette procédure soit engagée sur la base de tranches annuelles
fixées lors du vote de la loi de Finances.

Le problème ainsi posé ne présente pour les départements qu'un 
aspect financier secondaire puisqu'en toute hypothèse les salaires et 
charges annexes sont déjà imputés sur le budget départemental. La solu
tion envisagée présente par contre un aspect social nettement affirmé.

C'est la raison pour laquelle votre Assemblée avait, lors de sa 
3ème session extraordinaire de l'année 1969 (séance du 15 janvier 1970), 
retenu la création de 38 emplois supplémentaires d'ouvriers permanents
des parcs et ateliers et adopté l'échéancier ci-dessous :

9 emplois en 1970

9 -2 -

9 - 1971
5 - 1972
5 - 1973
5 - 1974
5 - 1975

soit 38 emplois

En fonction des accords donnés annuellement par le Ministère de 
l'Equipement, cet échéancier n'a pas été respecté en totalité :

19 emplois en 1970/71
3 - 1972
2 - 1973
3 - 1974
1 - 1975

s o i t 28 e m p lo is



En conclusion, à la date du 31 décembre 1975, 10 emplois régu
lièrement autorisés n’ont pas été pourvus.

Dans ces conditions, je propose à votre Assemblée de bien vou
loir adopter l'échéancier ci-après :

4 emplois en 1977 
3 - 1978
3 - 1979

9 ->

soit 10 emplois

ce qui permettrait d'en terminer avec la création des 38 emylois.
Le montant du fonds de concours annuel s'élève, pour l'année 

1976, à 53 300 francs (lettre-circulaire du 30 mai 1975) par ouvrier.
Sur le plan budgétaire, il suffira d'inscrire à l'article 6409 

du chapitre 935 le crédit correspondant au nombre d'ouvriers que vous 
aurez décidé d'affilier et de réduire d'un égal montant l'article 6111 
du même chapitre. Ce virement de crédits n'interviendra que lorsque le 
Finistère de l'Equipement aura donné son accord sur l’échéancier que 
vous aurez retenu.

Je vous serais obligé de bien vouloir en délibérer et me faire 
connaître si vous êtes d'accord sur l'échéancier proposé.
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AMENAGEMENT DU CARREFOUR ENTRE 
LE CHEMIN DEPARTEMENTAL 272 ET LA ROUTE NATIONALE 7 

PARTICIPATION DU DEPARTEMENT 
2ème Commission

Le carrefour entre le chemin départ oriental 272 et la route 
nationale 7 est situé sur la Commune de CHANTENAY ST IMBERT.

L1aménagement de ce carrefour est inscrit au programme des "opé
rations de sécurité" du Vlème plan. Cet aménagement est destiné à faciliter
le cisaillement des courants de circulation en réduisant le temps de 
Parcours et en supprimant les manoeuvres actuelles nécessaires pour tra
verser la RN 7« Il comprend l’élargissement de la RN 7 à 11 m, l’amé
nagement d’ilêts pour permettre le stockage des véhicules tourn-ant à gau
che, la réalisation de voies de décélération, et la déviation du CD 272
he manière à ce qué ces sections situées de part et d’autre de la route natio
nale 7 soient dans le même alignement. Ces travaux nécessitent l’acqui
sition de terrain.

Le montant des trauaux est évalué à 540 000 F.
Cet aménagement concernant à la fois une route nationale et 

un chemin départemental, la répartition se fait de la manière suivante :
2/3 à la charge de l’ETAT, 1/3 à la charge du Département.

De manière à pouvoir réaliser les acquisitions de terrains dès 
9̂76» je vous demanderais de bien vouloir me donner un accord de prin
cipe sur la participation du département à cette opération. L’inscription 
de la participation du département au financement des travaux sera de- 
mandée ultérieurement lorsque l’échéance de réalisation aura été fixée.

J e  v o u s  s e r a i s  o b l i g é  de  b i e n  v o u l o i r  e n  d é l i b é r e r .



D IR E C T IO N  d e s  AFFA IR ES  F IN A N C IE R E S
DEPARTEMENTALES e t  COMMUNALES

REPARTITION DES RECETTES SUPPLEMENTAIRES PROCUREES 
PAR LE RELEVEMENT DU TARIF DES AMENDES DE POLICE 

RELATIVES A LA CIRCULATION ROUTIERE - ANNEE 1975 -

2ème Commission

Aux termes de l’article 9 6 de la loi de Finances pour 1971 modi
fié par l’article 24 de la loi de Finances rectificative pour 1971* les 
recettes supplémentaires procurées par tout relèvement du tarif des 
amendes de police relatives à la circulation routière sont affectées au 
Fonds d’action locale en vue de financer des opérations destinées à 
améliorer les transports en commun et la circulation.

Les modalités d'application de ce texte ont été fixées par le 
décret n° 7 3 -1 2 7  du 9 février 1973, paru au journal officiel du 11 
février 1973.

Par circulaire n° 73-393 du 9 août 1973 parue au recueil des 
actes administratifs du mois d’octobre suivant, et dont je vous ai 
communiqué de larges extraits lors du rapport que je vous ai soumis le 
15 janvier 1974, M. le Ministre de l’intérieur a donné tous renseigne
ments utiles concernant la détermination, le mode de répartition et 
d utilisation des recettes versées à ce titre au Fonds d'action locale.

Le tableau des voies et moyens joint à la loi de Finances pour 
1975 (loi n° 74-1129 du 30  décembre 1974) a  fixé à  81 millions de francs 
4e montant des recettes à  répartir en 1 9 7 5 *

Eu égard aux dispositions du décret précité du 9 février 1973* 
les services du Ministère de l'intérieur ont procédé, sur la base du 
nombre de contraventions constatées au cours de l'année 1 9 7 »̂ au calcul 
des sommes qui devaient revenir :
au syndicat des transports parisiens et au district de la région 
Parisienne ;
a chaque commune ou groupement de 2 5 . 0 0 0  habitants et plus ;
a l'ensemble des communes et groupements de moins de 2 5 . 0 0 0  habitants 
de chaque département.

, C'est ainsi que, par circulaire n° 75-5^8 du 3° octobre 1 9 7 5 »
J ai été informé qu’une somme de 143.193 E. (au lieu de 120.208 F. en 
974) était attribuée à l'ensemble des communes et groupements de moins 
de 25.000 habitants de la NIEVRE.
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A n o te r  que, pour s a  p a r t ,  l a  v i l l e  de NEVERS se v o i t  a t t r i b u e r  
une d o t a t i o n  de 53-528 P . (au l i e u  de 54 .159  F. en 1974) au  t i t r e  des 
communes com ptant p lu s  de 2 5 .0 0 0  h a b i t a n t s .

Je vous r a p p e l l e  que, conformément aux d i s p o s i t i o n s  de l ’a r t i c l e  
5 du d é c r e t  n° 7 5 - 1 2 7  du 9 f é v r i e r  1 9 7 3 » l a  r é p a r t i t i o n  e n t r e  l e s  com
munes e t  groupem ents de moins de 2 5 .0 0 0  h a b i t a n t s  d o i t  ê t r e  e f f e c t u é e  
chaque année p a r  vos s o in s ,  l a  l i s t e  des b é n é f i c i a i r e s  e t  l e  m ontant des 
a t t r i b u t i o n s  à  v e r s e r  d e v a n t  ê t r e  a r r ê t é s  en f o n c t i o n  de l 'u r g e n c e  e t  du 
c o û t  des o p é r a t io n s  à r é a l i s e r .  Les sommes a l lo u é e s  d o iv e n t  ê t r e  u t i l i 
s é e s  pour f i n a n c e r  l e s  t r a v a u x  v i s é s  à l ' a r t i c l e  5 du même d é c r e t ,  à 
s a v o i r  :
-  pour l a  c i r c u l a t i o n  : é tu d e  e t  m ise en oeuvre  des  p la n s  de c i r c u l a 

t i o n ,  c r é a t i o n  de p a r c s  de s ta t io n n e m e n t ,  i n s t a l l a t i o n  e t  d é v e lo p p e 
ment de s ig n a u x  lum ineux, aménagement de c a r r e f o u r s ,  d i f f é r e n c i a t i o n  
du t r a f i c  e t  t r a v a u x  commandés p a r  l e s  e x ig e n c e s  de l a  s é c u r i t é  ro u 
t i è r e  ;

-  pour l e s  t r a n s p o r t s  en  commun : c o n s t r u c t i o n  de g a r e s  r o u t i è r e s  ou 
d au to b u s  e t  de p a rc s  de s ta t io n n e m e n t  d e s t i n é s  aux u s a g e r s ,  aména
gement de v o ie s  r é s e r v é e s  aux t r a n s p o r t s  en  s u r f a c e ,  e t c . . .

A fin  de vous p e rm e t t r e  de p ro c é d e r  à l ' a f f e c t a t i o n  du c r é d i t  de 
143.193 F. j ' a i  demandé à  M. l e  D i r e c t e u r  d é p a r te m e n ta l  de l 'E q u ip e m e n t  
d ' é t a b l i r  l e  rece n sem en t e t  l ' é v a l u a t i o n  des  t r a v a u x  que c e r t a i n e s  com
munes p o u r r a i e n t  e n t r e p r e n d r e  pour a m é l io r e r  l e  fo n c t io n n em e n t  des 
t r a n s p o r t s  en commun e t  l e s  c o n d i t io n s  de l a  c i r c u l a t i o n .

Dans ce b u t  t o u t e s  l e s  s u b d iv i s io n s  de l a  D i r e c t i o n  départem en
t a l e  de l 'E q u ip e m e n t  o n t  é t é  i n v i t é e s  à f a i r e  c o n n a î t r e  l e u r  p r o p o s i 
t i o n  q u an t  à  l ' e x é c u t i o n  de t r a v a u x  r e n t r a n t  dans l e s  c a t é g o r i e s  d é f i 
n i e s  c i - d e s s u s .  S eu le s  deux d ’e n t r e  e l l e s  -  CHATEAU-CHINON e t  CORBIGNY - 
n 'o n t  p r é s e n té  aucun p r o j e t .

Les ta b le a u x  c i - a p r è s  r é c a p i t u l e n t  l a  t o t a l i t é  des  o p é r a t io n s  
r e c e n s é e s .

Le c r é d i t  s u s v i s é  de 145.195 F. p o u r ra  ê t r e  a f f e c t é  aux t r a v a u x  
s u iv a n t s  é t a n t  en ten d u  que l e  ta u x  de s u b v e n t io n  a  é t é  modulé en t e n a n t  
compte de l e u r  i n t é r ê t .

Commune Opération

=a—» =3 =3-
Mon
tant
des

travaux

Propositions 
1 'attribution

=—=-.=2—53—r=— —=2 =—

Observations
Taux[Montant

CLAMECY Aménagement du 
parc de stationne
ment d'accès au 
C.E.S. du quartier 
de la Ferme Blan
che avec, en parti
culier, aménagement 
des zones de sta
tionnement desti
nées aux cars de 
ramassage scolaire 
et aux voitures

F.
Améli ̂ ration de 
la ci ’culation 
de ma tière géné
rale t en par- 
ticul er de la 
sécur té des en
fants à la sor
tie d C.E.S.
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• Commune Opération
Mon
tant
des

travaux

Propositions 
'attribution Obs- rvations
Taux Montant

F. F.

: CLAMECY 
: (suite)

et de trottoirs 
d'aires d'embar
quement pour les 
enfants ....... 8OO*co 30 % 24.000

: St-SAULGE Création de parcs 
de stationnement 
pour voitures et 
cars de transports 
en commun et de 
ramassage scolaire 
devant la mairie, 
le C.E.G. et les 
écoles primaires 
en bordure de la 
rue du Champ de 
Poire ......... 1 2 0 . 0 0 0 30 % ^6.000

Perme‘ l1 amélio
rât ioi d'un vi
rage < angereux 
sans ’isibilité 
■et am< liorer la 
circulation en 
réglementant le 
stationnement.

: VAKENNES- 
: VAUZELLES

Mise en place de 
feux au Pont de 
Chagny ........ 69.600 ro o 15.920

Opération propre 
à faciliter 
1  ' écoiilement du 
trafic'..

• COSNE-COURS- 
: sur-LOIRE

Aménagement de 
parcs de station
nement pour poids 
lourds le long de 
la R.N. 7 dans la 
traverse de COSNE. 8 1.ooo 15 1 2 . 1 5 0

Amélioration de 
la circulation 
de manière géné
rale .

: alluy Création de parcs 
de stationnement 
pour voitures et 
cars de transport 
en commun sur la 
place de l'Eglise. 1 2 0 . 0 0 0 15 1 8 . 0 0 0

Amélioration de 
la circulation 
et de la sécuri
té.

: °hatillon-
; en-BAZOlS

Création et aména
gement de parc de 
stationnement en 
bordure du C.D.
978 ........... 1 2 0 . 0 0 0 15 * 1 8 . 0 0 0

Amélioration de 
la circulation.
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Commune Opération
Mon
tant
des

travaux

Propositions
l'attribution Observations
Taux Montant

F. F.
PREMERY Réalisation de la 

2ème tranche de 
travaux pour la 
création du parc 
de stationnement à 
proximité du C.D.
977 ........... 35.000 10 % 3.500

Amélioration de 
la circulation 
dans la traverse 
de l'aggloméra
tion.

Création d'un parc 
de stationnement 
près du carrefour 
de la rue de la 
Fontaine et de la 
rue du Moulin ... 120.000 10 % 12.000

Amélioration de 
la circulation.

TAMNAY-en-
BAZOIS

Création d'un parc 
de stationnement 
pour voitures et 
poids lourds en 
bordure de la voie 
communale n° 1 ... 0000if\ 10 % 5.000

Amélioration 
apportée à la 
circulation et 
au stationne
ment.

CHEVANNES-
CHANGY

Aménagement d'un 
carrefour pour 
améliorer le pas
sage de poids 
lourds et des 
transports en com
mun ........... 4.000 15 % (1) 623

Amélioration 
apportée à la 
circulation.

TOTAUX ... 799-600 143.193

(l) en ré a lité  600 F. arrondis à 623 F. pour arriver au to ta l de 
143.193 F.

Je vous propose donc de rép a rtir  sur ces bases le montant de la 
dotation de 143.193 F., allouée pour l'année 1975> à. moins que votre 
assemblée ne préfère reten ir un taux unique de subvention qui, compte 
tenu du montant des travaux à réa liser e t de la  somme à répartir , 
re sso r tira it à 17,90  % pour chaque co llec tiv ité .

Les maires des communes dont les projets auront été retenus 
seront avisés par mes soins du montant de la  subvention allouée et les 
conseils municipaux devront se prononcer par délibération, dans un délai 
de deux mois, sur leur acceptation e t l'engagement de faire  exécuter les 
travaux correspondants.
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Dans l'hypothèse où certains d'entre eux ne feraient pas connaî

tre leur accord dans le délai imparti, ou renonceraient aux projets, il 
serait souhaitable de reporter la somme rendue disponible sur d'autres 
bénéficiaires préalablement choisis par vos soins, et qui seraient, à 
leur tour, invités à faire connaître leur position dans les conditions 
ci-dessus indiquées. Cette procédure m'apparaît de nature à garantir 
dans une très large mesure la bonne utilisation des attributions reçues.

Je vous soumets donc la liste complémentaire suivante dont les 
projets pourraient être substitués, en tant que de besoin, à ceux figu
rant sur la liste principale :

: Commune Opération
Mon
tant

Propositions 
i'attribution Observations :

travaux Taux Montant
F. F.

! SUILLY-la- ‘ tour
Création d'un parc 
de stationnement 
dans le bourg ... 12.000 10 % 1.200

Amélioration 
des conditions 
de stationne
ment.

! CRUX-la- 
J VILLE Création d'un parc 

de stationnement 
pour voitures, 
Place de la Bascule 60.000 10 % 6.000

Amélioration 
des conditions 
de stationne- ‘ 
ment.

! luzy Aménagement de la 
Place Gambetta ... o b o o 10 % 5.000

Amélioration 
des conditions ] 
de stationne- ‘ 
ment.

! perroy Aménagement d’un 
parc de stationne
ment en bordure de 
la voie communale 
n° 1 .......... 3 2 . 5 0 0 10 % 3.250

Amélioration 
des conditions ' 
de stationne
ment.

! decize Aménagement de la 
signalisation d'un 
carrefour du C.D. 
136 ............ 4.500 15 675

Amélioration 
apportée à la ’ 
circulation.

CERCY-la-. TOUR Aménagement d'un 
parc de stationne
ment Avenue de la 
Gare .......... 4.000 10 % 400

Amélioration 
des conditions 
de stationne- j 
ment.
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S'agissant de propositions de l’Administration, je ne verrai 

aucun inconvénient à ce que, si vous le jugez utile, vous reteniez en 
1ère urgence des opérations figurant dans le tableau II sous réserve 
bien sûr que soit réduit d'une somme équivalente le montant des sub
ventions prévues dans le tableau I en supprimant ou en reportant le 
projet de votre choix.

Je vous précise enfin que les communes de COSNE-COURS-sur-LOIRE, 
DECIZE et LUZY qui avaient bénéficié d'une subvention en 1973 ont réa
lisé les travaux ou les aménagements concernés. Il en est de même pour 
les communes de CLAMECY, LA CHARHE-sur-LOIRE, GUIPY, ASNAN, FOURS qui 
ont bénéficié d'une subvention en 1 9 7 ^ î oe qui concerne les com
munes de DONZY et PREMERY, les aménagements pour lesquels elles ont 
demandé une subvention sont en cours d'exécution.



REPONSES aux VOEUX
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RESPONSABILITE EN CAS DE TRANSPORT D’ELEVES 
DES ECOLES MATERNELLES

3ème Commission

Au cours de votre session du 22 janvier 1975# à l’occasion de 
l'examen du projet de financement du ramassage des élèves des écoles 
maternelles, vous avez posé la question de savoir dans quelles condi
tions serait engagée la responsabilité des organisateurs en cas d'acci- 
dent survenu à des élèves pendant le transport et même avant la montée 
et après la descente du car.

Pour compléter les renseignements en ma possession, j'avais 
consulté M. le Président du Tribunal Administratif de Dijon et les 
renseignements obtenus, ajoutés à ceux dont Je disposais, m'avaient 
Permis de vous présenter, lors de votre session du 28 mai 1975> un rap
port intitulé "RESPONSABILITE EN CAS DE TRANSPORT D'ELEVES DES ECOLES 
MATERNELLES" dont vous voudrez bien trouver le texte ci-après et qui 
développait les divers aspects de la question évoquée :

"Au cours de votre session du 22 Janvier 1975> à l'occasion de 
1  examen du projet de financement du ramassage des élèves des écoles 
maternelles sur lequel vous m'aviez demandé de vous soumettre un rap
port, vous avez posé la question de savoir à qui incomberait la respon
sabilité en cas d'accident survenu à des élèves pendant le transport 

même à la descente du car.
J'ai l'honneur de vous faire connaître que M. le Président du 

Tribunal Administratif de Dijon, auquel je me suis adressé pour re
cueillir les renseignements sollicités, m'a fait parvenir sa réponse 
en date du 7 mars 1 9 7 5  dont vous voudrez bien trouver ci-joint copie 
ainsi que le document annexé à cette correspondance.

Comme vous pourrez le constater, le transporteur présumé respon
sable au cas d'accident corporel du voyageur peut échapper à l'obliga- 
ion de réparer le dommage s'il démontre que cet accident est dû à une 
cause étrangère qui ne lui soit pas imputable, telle la faute de la 
Victime, ie fait d’un tiers n'ayant pu être ni prévu, ni évité dans 
ses conséquences et si, par ailleurs, il n'a commis aucune faute.

L'assureur du transporteur peut se retourner contre l'organisa- 
eur des transports scolaires ou contre les parents s ' i l  estime que la 
responsabilité de l'un  ou des autres est engagée.

Les décalages d'horaire qui existent parfois entre la fin des 
sia?ses et l'arrivée du car de ramassage posent la question de savoir 
g e maire de la commune ou le responsable du ramassage (département, 
^yndicat de commune ou association de parents d'élèves) peut être mis 

cause dans le cas où un élève est victime d'un accident entre le
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moraent où il a quitté la classe et celui où il a été pris en charge 
dans le véhicule de transport.

La question se pose également de savoir s'il appartient au direc
teur d'école d'assurer la surveillance des enfants jusqu'au moment où 
ils sont pris en charge par le car de ramassage.

Il résulte des précisions contenues dans la note annexée à la 
lettre de M. le Président du Tribunal Administratif que le transporteur 
n'est responsable des élèves que pendant qu'ils se trouvent dans le car 
de ramassage. La responsabilité des élèves, entre le moment où ils 
quittent la classe et celui où ils sont pris en charge dans le car, ne 
lui incombe pas.

La collectivité locale ou l'association des parents, organisa
teurs du service de ramassage, se trouve également dégagée.

Les mesures de prévention relèvent essentiellement de la compé
tence des autorités de police municipale. Quant à la responsabilité des 
accidents survenant à ces moments-là, elle ne peut être appréciée que 
dans les conditions de droit commun, comme pour tout accident de par
cours effectué à pied entre le domicile et l'établissement. A cet égard, 
les familles ont la faculté de souscrire des assurances scolaires cou
vrant notamment les risques de cette sorte.

La responsabilité des directeurs d'école en matière de surveil
lance s'arrête, en principe, au seuil des locaux scolaires. Il leur ap
partient, cependant, de veiller à ce que la sécurité des enfants ne 
soit pas mise en danger aux abords immédiats des écoles. Aussi tiennent- 
ils à s'assurer des conditions dans lesquelles s'effectuent l'embarque
ment et le débarquement des élèves qui utilisent les cars scolaires.

Il leur appartient donc, le cas échéant, de signaler à l'autorité 
compétente (inspecteur d'Académie, Maire, Services de Police ou per
sonne morale chargée de l'organisation du transport) les anomalies 
constatées et les mesures susceptibles d'y remédier.

Bien entendu, tout accident constitue un cas d'espèce pour lequel 
il incombe à la juridiction compétente d’apprécier à qui appartient la 
responsabilité.

J'ajoute qu'il n'existe aucune disposition réglementaire particu
lière concernant la responsabilité civile en matière de ramassage des 
élèves des écoles maternelles pour laquelle le régime commun est appli
cable.

En résumé, il s'ensuit que :
1 °) la responsabilité du personnel enseignant s'exerce à partir 

du moment où, les portes de l'établissement ayant été ouvertes, les en
fants y pénètrent et y sont accueillis. La réponse ministérielle du 27 
février 1 9 3 7 , précisant l'article 9 de l'arrêté règlement modèle modi
fié le 9 février 1 9 2 5 , indique que cette responsabilité s'exerce 
quelques minutes avant la classe, au moment de la rentrée des élèves, 
dont il appartient à chaque chef d'établissement de fixer l'heure en 
tenant les familles informées.



2 °) la responsabilité du transporteur s'exerce dans les condi
tions habituelles indiquées plus haut.

3 °) le trajet entre le car et l’établissement scolaire ou entre 
le domicile et le car ne peut s'effectuer que sous la pleine et en
tière responsabilité de la famille.

A cet égard, la loi du 10 août 1943 et le décret du .0 juin 1944 
ont institué le principe d'une assurance obligatoire pour -;ous les 
élèves. Faute des règlements nécessaires à leur application, ces textes 
ne sont pas en vigueur. On ne peut, dans ce domaine, que recommander 
aux familles de souscrire la police d'assurances prévue pair la circu
laire ministérielle du 3 0  mai 1 9 6 3 *

Actuellement, toutes les compagnies proposent des contrats cou
vrant les risques de trajet entre le domicile et l'école, auquel peut 
être assimilé le trajet entre le véhicule et l'école, accompli hors de 
toute surveillance et de toute responsabilité adulte.

Une réponse ministérielle en date du 1er juin 193^ précise que 
l©s maîtres ne sont pas tenus de conduire les élèves en rang, en 
dehors des locaux scolaires, après les classes du matin ou du soir. 
Toutefois, pour soustraire les enfants aux dangers de la rue, un ser
vice d'accompagnement peut être organisé par la municipalité, en ac
cord avec M. l’inspecteur d'Académie et avec la participation des ins
tituteurs. Dans ce cas précis, la municipalité, en qualité d'employeur 
assumerait la responsabilité civile (article 1384 du Code Civil). Les 
instituteurs acceptant un tel service seraient couverts par la loi du 
5 avril 1 9 3 7 . Il en serait de même pour tout personnel municipal éven
tuellement chargé d’assurer l'exécution de ce service.

J'ai tenu à vous en informer".
Or, au cours de votre session du 14 janvier 1976, statuant sur 

deux voeux que vous aviez adoptés, l'un le 2 7  mai 1 9 7 5 / l'autre le 1 1  
octobre 1 9 7 5  concernant l'éventualité d'une aide du département au 
titre des transports scolaires en faveur des communes réalisant un re
coupement pédagogique, vous avez posé à nouveau la question de savoir 
dans quel cas pourrait être recherchée la responsabilité des organisa
teurs de ramassage d'enfants d'âge préscolaire en cas d'accident.

Par souci d’apporter à votre assemblée le maximum de précisions 
dans ce domaine, j'ai consulté M. le Ministre de l'Education en sou- 
®attant à son avis le texte du rapport que je vous avais présenté le 

mai dernier.
Par lettre du 20 février 1976, que vous trouverez jointe au dos

sier, le Ministère a fait connaître son accord sur ce texte en pré ci- 
sant toutefois que l'avant dernière phrase de mon rapport devait être 
^primée. Il s'agit de celle qui est ainsi libellée : "il en serait 
^  même pour tout personnel municipal éventuellement chargé d'assurer 
exécution de ce service" qui assimilait le personnel municipal char- 
ùe conduire les enfants en rang après les classes du matin et du 

s°ir aux instituteurs qui accepteraient éventuellement un tel service, 
u regard de la loi du 5 avril 1 9 3 7  qui couvre, en fait, seulement la 
esponsabilité de ces derniers.

1 2  - >



•

Il est vraisemblable toutefois que conformément à la jurispru
dence administrative une protection équivalente leur serait accordée 
en cas de faute de service mais sans qu'il soit possible de prendre 
référence de cette loi du 5 avril 1 9 3 7  précitée qui ne vise que les 
membres de l'enseignement public.

En résumé, le rapport que je vous avais présenté le 28 mai et 
dont je vous donne à nouveau connaissance du texte, contenait, sous la 
réserve ci-dessus, l'ensemble des renseignements dont il pouvait être 
fait état sur la question de la responsabilité en cas d'accident 
concernant le ramassage d'enfants d'âge préscolaire.

1 2  - 4 -
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PROGRAMMATION du C.E.S. de IA CHARITE-sur-LO IRE

2ème Commission

Lors de votre séance du 13 janvier 1976, vous avez émis le voeu 
Que la programmation du C.E.S. 600 de LA CHARITE-sur-LOIRE soit prévue 
de toute urgence.

Cette opération figure au programme 1976-1977 des constructions 
scolaires du 2ème degré, (1er cycle) sous l'intitulé suivant : Extension 
et aménagement C.E.S. 600, programme par différence pour 210 places à 
construire.

N’ayant pas été retenue au programme 1976, cette dernière devrait, 
normalement, être prévue en 1 9 7 7 , mais sa programmation est fonction des 
crédits budgétaires qui seront accordés à la Région, d ’une part, et de 
da répartition de ces crédits par les instances régionales, d'autre part.
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DEMANDE DE SUBVENTION DE L'ETAT AU TITRE DE L ’ANNEE 1976 
EN FAVEUR DE L'UNIVERSITE DE DIJON POUR L'OUVERTURE 

D'UN COURS DE PREMIERE ANNEE DE CAPACITE EN DROIT A NEVERS.
5ème Commission

Lors de votre session du 11 octobre 1975* vous avez adopté un 
voeu demandant qu'une subvention soit accordée par l'Etat à l'Univer
sité de DIJON, au titre de l'année 1976, en raison de l'ouverture d'un 
cours de première année de Capacité en Droit à NEVERS, à la rentrée de 1 9 7 5 .

M. le Secrétaire d'Etat aux Universités que j'avais saisi de ce 
voeu m'a signalé par lettre du 6 février 1 9 7 6  qu'aux termes de la cir
culaire ministérielle n° 7 5 - 2 6 0  du 1 5  juin 1 9 7 5 * documents joints au 
dossier, les locaux où sont implantées des antennes ne sauraient être 
considérés comme locaux de l'Université et pris en considération dans 
a demande de crédits.

Il ajoute également que son département n'ayant donné aucun 
agnément à l'implantation de cet enseignement nouveau qui ne fait 
QU^accroître la dispersion universitaire, il n'est pas envisageable 
qu il en assume les frais de fonctionnement.
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ACTIVITES DU CENTRE DE FORMATION PROFESSIONNELLE 
des ADULTES de NEVERS.
3ème Commission

Lors de votre session du 4 novembre 1976, vous avez adopté un 
voeu demandant que le Ministère du Travail apporte une aide au Centre 
de formation professionnelle des adultes de NEVERS tant en ce qui 
concerne l'équipement que le fonctionnement et, en particulier, un 
renforcement des effectifs du personnel.

Vous observiez qu'aucune section portant sur un enseignement 
nouveau n'a été ouverte depuis trois ans, qu'un poste de moniteur dans 
la section "Bâtiment" n'a pas été pourvu après être devenu vacant et 
enfin que le recrutement local du centre était nettement insuffisant 
Pour fixer la main-d'oeuvre dans notre région.

J'ai l'honneur de vous apporter à ce sujet les précisions sui
vantes. En ce qui concerne l'équipement (catégorie II), une subvention 
^ un montant de 975*000 F. est attribuée au titre de l'année 1976 pour 
financer la cuisine, le restaurant et le foyer des stagiaires du Centre 
'le formation professionnelle des adultes de NEVERS. Quant aux dortoirs,
*1 n'est pas prévu pour l'instant d'en financer l'extension étant 
donne que les stagiaires en surnombre sont logés dans de bonnes condi- 

au Foyer des jeunes travailleurs situé Faubourg de Mouësse à
nevers.

Pour le fonctionnement, il est exact que depuis trois ans 
aUcune section nouvelle n'a été créée, le besoin ne s'en faisant pas 
sentir. En conséquence, l'augmentation de capacité résultant de ces 
sections risquait de présenter plus d'inconvénients que d'avantages.

Il convient en effet que l'enseignement dispensé par le centre 
corresponde à un besoin tant en ce qui concerne les candidats que le 
acement des stagiaires.

# Or, avant les difficultés qui existent actuellement sur le
sn4 8 les candidats étaient peu nombreux dans certaines

e‘t les sections correspondantes fonctionnaient avec des effectifs réduits.
Do ^ noter que le recrutement des candidats qui vient de commencer
^  la section "Tournage" a été particulièrement difficile.

as , Par ailleurs, le placement à la sortie des stages est loin d'être
sect-f8* 1111 emploi n'a pu être offert à tous les stagiaires de la

on Plomberie" au moment de leur fin de stage en novembre dernier.



15 - 2 -

II y a lieu cependant d’ajouter que, si aucune section nouvelle 
n ’a été créée depuis quelques années au Centre de formation profes
sionnelle des adultes de NEVERS, celui-ci avec l'équipement et le per
sonnel enseignant dont il dispose a réalisé un certain nombre d'actions 
importantes dans le domaine de la formation continue. Ces actions ont 
été menées à la demande des entreprises ou organisations profession
nelles et effectuées le samedi ou entre deux stages ordinaires.

Au regard du recrutement en personnel de service, la dotation 
du centre a été accrue en 1 9 7 6  d'un poste supplémentaire. Par ailleurs, 
un contingent et un crédit d'heures pour un emploi à temps partiel ont 
été alloués au titre des années 1 9 7 5  et 1 9 7 6 .

Lé moniteur de la section "Maçonnnerie-Limousinerie" a demandé 
sa mutation pour un autre centre au cours de l'année 1975. Mais un 
nouveau moniteur a pu commencer son stage en janvier dernier et dis
penser son enseignement dès le début du mois de mars 1976.

En ce qui concerne le recrutement des stagiaires, le tableau 
établi au 1er décembre 1 9 7 5 # que vous voudrez bien trouver joint au 
dossier, montre que le département ne suffit pas à lui seul à assurer 
le recrutement du centre, celui-ci étant amené à accueillir non seule
ment des stagiaires de la région Bourgogne, mais aussi de départements 
non limitrophes.

Est également annexé au dossier, pour votre information, un 
exemplaire du rapport d'activité afférent à l'année 1 9 7 5  concernant le 
Centre de formation professionnelle des adultes qui a été présenté au 
Comité départemental de la Formation professionnelle, de la Promotion 
sociale et de l'Emploi lors de sa séance du 26 février dernier.
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FORMATION PROFESSIONNELLE DE BUCHERONS 
3ème Commission

Au cours de votre deuxième session ordinaire de 1975 - séance 
d.u 4 novembre -, vous avez émis le voeu que soit mise en place une 
formation pour la profession de bûcheron. En outre, en souhaitant la 
création d'un centre qui corresponde aux besoins du département de la 
Nièvre, vous avez demandé qu'une information sur les moyens modernes 
de mécanisation et les débouchés de ce métier soit développée en 
direction des jeunes attirés par la forêt.

M. le Directeur départemental du Travail et de la Main-d'Oeuvre 
saisi par mes soins de ce voeu vient de me préciser que, si une véri
table formation professionnelle dans ce secteur ne s'était pas encore 
fait sentir, les travailleurs pouvaient recevoir au cours de stages 
des notions d'utilisation et d'entretien du matériel ainsi que des 
conseils ayant pour objet la sécurité du travail.

Ces stages peuvent avoir lieu dans le cadre de la loi du 16 
Juillet 1971 sur la formation continue et l'employeur des stagiaires 
Peut déduire de la taxe de 1 % qui lui incombe sur les salaires les 
frais de formation correspondants.

t Ces stages peuvent en outre faire l'objet de conventions ou 
d agréments comportant la participation de l'Etat aux frais de forma- 
fon et à la rémunération des stagiaires.

En fait, un certain nombre ont déjà eu lieu dans les centres 
e*istants et ils sont organisés dans le cadre de la formation continue 
Par les principales entreprises adhérant à l'A.N.I.F.O.P.

Les principaux organismes dans ce domaine sont :

Le Centre Technique du Bois - 1 0 ,  Avenue de Saint-Mandé à PARIS ( 1 2 ° )  
Possédant un camion atelier itinérant.
Pormabois (Association pour la Formation professionnelle des Indus- 
ries du Bois) - 1 6 3 , rue Saint-Honoré à PARIS (1er).

A^MEF (Association pour Rationalisation et Mécanisation de l'Exploi
tation Forestière) dont le centre est à ASQUINS-VEZELAY (89450).
C!JJre de Formation et Promotion Professionnelle Agricole à BESANÇON-
UHATEAUFARINE (25000).

ateü C?mpte tenu de ces possibilités et de l'existence d'un camion 
er itinérant, la création d'un centre ne paraît pas s'imposer.
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La réalisation d'un tel projet entraînerait des dépenses impor
tantes (local, matériel) disproportionnées au regard des services ren
dus alors qu’il* ne pourrait fonctionner, loin s'en faut, en permanence 
faute de candidats. L'expérience a mis en évidence cette situation.

Développer l'information et la formation "en direction des 
jeunes attirés par la forêt" ne peut se faire que si cette main- 
d'oeuvre potentielle existe, ce qui ne semble malheureusement pas être 
le cas. Les demandes d'emplois pour ce secteur sont pratiquement 
inexistantes et, dès que des besoins se font sentir, il faut faire appel 
à la main-d'oeuvre étrangère bien que les salaires pratiqués soient 
relativement élevés, puisqu'un bûcheron ayant une certaine expérience 
peut percevoir, s'il exerce son activité régulièrement et de façon 
permanente, une rémunération mensuelle de l'ordre d e  3  h 4.000 F. par 
mois.

J'ajoute pour conclure que M. le Directeur départemental du 
Travail a demandé les possibilités et conditions d'accueil aux centres 
de :
- Centre de Formation et de Promotion Professionnelle Agricole à

BESANCON-CHATEAUFARINE (25000).
- Association pour la Rationalisation et Mécanisation de l'Exploita

tion Forestière à ASQUINS-VEZELAY (89450).
Vous trouverez, pour votre information, jointe au dossier la 

réponse qu'a fait parvenir le premier de ces deux organismes.



AMENAGEMENT du TERRITOIRE
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AMENAGEMENTS DE VILLAGES

2ème Commission

Au cours de votre 1ère session extraordinaire de 1976 vous 
avez émis le voeu que les crédits d'aménagements de villages ne 
soient pas réservés exclusivement aux aménagements de campings et 
de plans d'eau mais puissent être également affectés à d'autres 
travaux tels que aménagement de places ou petits parkings.

Penser que ces crédits puissent avoir une destination aussi 
limitée ne peut que résulter d'une mauvaise information que je 
tiens à rectifier.

Ainsi en 1975 le programme départemental d'aménagement de 
villages, arrêté par votre commission départementale, a compté un 
seul aménagement de camping (La C KARITE-sur-LOIRE) et un aménage
ment d'abords de plan d'eau (POISEUX).

Par contre, les aménagements de places étaient au nombre de 
trois (CHIDDES, BITRY et St-AMAND-en-PUISAYE), les plantations d'e 
paces verts de quatre (La CHAPELLE-St-ANDRE, PREMERY, FOURS et 
MESVES-sur-LOIRE) et un parking était réalisé à DONZY.



A G R I C U L T U R E
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AIDE DU DEPARTEMENT AUX PETITS CONSOMMATEURS D'EAU

3ème Commission

Parmi les critères imposés aux bénéficiaires de l'aide ap
portée par le Conseil Général aux petits consommateurs d'eau figure 
la nécessité de ne pas dépasser une consommation annuelle de 25 m3 
d'eau par an, suivant le relevé du compteur.

La plupart des collectivités distributrices d'eau potable, 
ont une tarification telle que le prix le plus bas se rapporte à 
un abonnement donnant droit à une consommation forfaitaire de 50 m3 
d'eau par an.

Dans les conditions actuelles, le bénéficiaire de l'aide, 
paie cet abonnement, alors qu'il ne peut pas dépasser la moitié 
de la quantité correspondante.

L'aide du département mise à part, celà revient pour lui à 
payer un abonnement au double de son tarif habituel.

Meme en considérant l'aide de 60 P du département, étant 
donné que beaucoup de tarifs actuellement appliqués pour l'abonne
ment de 50 m3 sont supérieurs à 120 P, le bénéficiaire de l'aide 
du département arrive à payer le m3 d'eau plus cher que le non- 
bénéficiaire, ce qui est anormal.

D'autre part, il est parfaitement justifié que sans aucun 
gaspillage d'eau, une personne de 65 ans utilise cette eau pour les 
appareils sanitaires (en particulier : bains et W.C.) ainsi que 
pour l'arrosage d'un petit potager.

Dans ces conditions, je vous propose de porter la consom
mation annuelle relevée au compteur, qui ne doit pas être dépassée, à 50 m3.

Si vous décidez cette mesure, le nombre de demandes d'aie 
acceptables paraît susceptible d'augmenter de l'ordre de 15 % ce 
qui porterait à environ 1 400 le nombre de 1 183 retenu en 1975.

Le crédit nécessaire de 1 400 x 60 = 84 000 P resterait 
ainsi dans la limite de 135 000 P notés à cet effet.



D IR E C T IO N  DEPARTEMENTALE d e  1 ' AGRICULTURE 19

AIDE DU DEPARTEMENT AUX PETITS CONSOMMATEURS D'EAU

3ème Commission

Paimi les critères imposés aux bénéficiaires de l'aide appor
tée par le Conseil Général aux petits consommateurs d'eau, figure un 
plafond de ressources qui ne doit pas être dépassé : ce plafond est 
le même que celui qui est exigé au 1er janvier de l'année en cours 
pour pouvoir prétendre à l'allocation supplémentaire du Ponds Natio
nal de Solidarité. Il est différent suivant qu'il s'agisse d'une per
sonne seule ou d'un ménage.

Ce plafond est révisé périodiquement et dans les circons
tances actuelles, il est toujours modifié en hausse.

Il n'est donc pas exact de prétendre que certains petits 
consommateurs d'eau se sont vus exclus de la liste des bénéficiai
res de l'aide accordée par le Conseil Général par le jeu des varia
tions de plafond de ressources sans que leur pouvoir d'achat 3oit 
Pratiquement augmenté.

Si une certaine année, ils n'ont plus eu droit à l'aide du 
département, alors qu'ils en étaient bénéficiaires de l'année pré
cédente, c'est que leurs ressources réelles ont augmenté dans des 
Proportions plus importantes que le plafond servant de base à l'at
tribution de l'allocation supplémentaire du Ponds National de Solidarité.

Dans ces conditions, je considère comme dépourvu de fonde
ment le voeu demandant qu'il ne soit apporté aucune restriction à 
a liste des personnes ayant bénéficié jusqu'à ce jour d< l'aide aux 
Petits consommateurs d'eau.
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AIDE DU DEPARTEMENT AUX PETITS CONSOMMATEURS D'EAU

Jème Commission

Au cours de votre 2ème session ordinaire de novembre 1975 vous 
avez émis le voeu que les veuves de guerre bénéficient d'un plafond 
spécial de ressources pour l'attribution de l'aide départementale aux 
petits consommateurs d'eau.

Le règlement adopté en la matière par votre assemblée spécifie 
en effet que les ressources du titulaire du branchement, appréciées 
pour des motifs pratiques sur l'année précédant celle du recouvrement 
des redevances d'eau, ne doivent pas dépasser le plafond ouvrant 
droit, pour l'année en cause, à l'allocation du Ponds National de
Solidarité.

Les pensions de veuves de guerre n'étant pas décomptées dans 
les revenus pour l'attribution de cette allocation il vous est effec
tivement loisible d'adopter la même politique en matière d'adduction 
d'eau et d'exclure ces pensions des ressources prises en compte.

Je pense cependant qu'en raison des montants relativement éle
vés qu'elles peuvent atteindre ces déductions devraient elles-mêmes 
etre plafonnées à un maximum forfaitaire qu'il vous appartiendrait de 
fixer.

Enfin, si vous envisagiez d'adopter de telles dispositions,
«Je vous suggérerais d'en associer à l'examen celui du problème simi
laire des pensions d'invalidités.

On peut en effet considérer que si les pensions de veuves de 
guerre ne devaient pas être incorporées dans le calcul des revenus 
les pensions d'invalidité, qui correspondent à la stricte compen
sation d'un handicap personnel du demandeur, pourraient être égale
ment écartées des ressources prises en compte.

Une décision favorable de votre part, sur tout ou partie des 
suggestions ci-dessus serait sans incidence financière notable ; le 
eglement départemental d'aide aux petits consommateurs d'eau pourrait 
igY° etre immédiatement modifié et applicable sous cette forme dès
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SUBVENTION DEPARTEMENTALE pour la PRISE en CHARGE d'UNE 
PARTIE des COTISATIONS d'ASSURANCE-GRELE des AGRICULTEURS

3ème Commission

Lors de la 1ère session extraordinaire vous avez émis le 
voeu que le département de la Nièvre accorde une subvention pour la 
prise en charge d'une partie des cotisations d'assurance grêle des 
agriculteurs.

La loi du 10 juillet 1974 organisant un régime de garantie 
contre les calamités agricoles prévoit des mesures d'encouragement 
au développement de l'assurance grêle des cultures.:
~ pour tous les départements une subvention du Ponds National de 
garantie contre les calamités agricoles venant en diminution de la 
prime afférente au contrat souscrit.

Cette subvention variable selon l'importance du risque 
était en 1975 de 30 % pour les cultures fruitières et de 20 % pour 
les vignes, les cultures maraichères, horticoles et houblonnières,
~ Ppur certains départements une subvention spéciale lorsque le 
onseil Général a institué une aide de même nature.

Cette subvention spéciale est calculée par application à la 
Prime ou cotisation d'un taux au plus égal à 10 ÿ, fixé par arrêté 
°°ujoint du Ministre de l'Economie et des Finances et du Ministre 
e l'Agriculture, en fonction de l'importance du risque, de l'aide 
eoidée par le Conseil Général et de la nature des cultures.

En 1975, 43 départements ont bénéficié de cette aide complé
mentaire représentant :

- pour 16 départements 10 % des primes,
- pour 15 départements 7 % des primes,
- pour 12 départements 5 % des primes.

Les aides des Conseillers Généraux apportées à l'assurance 
vers*' l*ans ces ^3 départements sont constituées par une subvention 

ee aux organismes d'assurance et qui vient en déduction des 
es à payer par les agriculteurs assurés.

est ^'ko^dnn'kion du taux de la subvention et de son assiette
nne ^°?Verrtv complexe. Les primes retenues sont plafonnées soit par 
lfhect 0Ur ^ hectare des capitaux assurés, soit par une valeur à 
par u»,are de la Prime suivant la culture considérée, soit enfin e somme par exploitation.
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Les taux retenus sont en général voisins de 20 %.

Les départements où l'assurance grêle bénéficie d'une aide 
du Conseil Général, comportent des superficies importantes en 
cultures spéciales : vignes, arbres fruitiers, cultures maraî
chères, qui sont très réduites dans la Nièvre.

En 1973» votre Assemblée s'était déjà penchée sur ce pro
blème et une étude effectuée par la Direction Départementale de 
l'Agriculture chiffrait à 2 760 000 P les cotisations assurance 
grêle pour l'année.

Une subvention représentant 20 % des cotisations aurait 
entraîné une dépense de 550 000 P.

En 1976, l'augmentation des cotisations d'assurance et celle 
de la valeur des cultures assurées constatées depuis 1973 porte
raient cette dépense aux environs de 700 000 P.

L'inscription d'un tel crédit au budget départemental présen
terait de réelles difficultés, et pourrait contrarier l'accrois
sement souhaité par le Conseil Général, du financement des pro
grammes d'équipement : adduction d'eau, assainissement, habitat 
rural dont bénéficient les agriculteurs.

Le montant du crédit nécessaire ne manquera pas de croître 
à l'avenir à mesure que s'élèveront le nombre des assurés et le 
coût des primes.

Une intervention du Conseil Général en ce domaine serait 
susceptible de créer un précédent, et d'autres catégories sociales 
pourraient à juste droit, si elle était décidée, en demander le 
bénéfice pour les aider à couvrir les dépenses qu'elles engagent 
pour la couverture de leurs risques professionnels.

Pour ces différentes raisons votre assemblée n'avait pas en 
1973 traduit son voeu par des propositions concrètes.

En 1976, la situation reste la même que précédemment avec 
cependant une progression régulière du montant des cotisations 
assurance grêle.
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INDEMNISATION DES CALAMITES AGRICOLES

3ème Commission

Lors de votre première session extraordinaire de 1976 vous 
avez émis le voeu que le règlement des indemnisations calamités 
agricoles intervienne plus rapidement et que certaines règles de 
ces indemnités soient moins rigides.

J’ai l'honneur de vous faire connaître que l'accélération 
de la mise en paiement des indemnisations calamités agricoles 
constitue un des soucis actuels du Gouvernement. Dans cette optique 
une concertation avec les organisations professionnelles est enga
gée qui devrait aboutir prochainement à une réforme du régime cala- 
mités agricoles.

L'assouplissement des règles d'attribution des indemnités 
notamment des conditions d'assurances exigées des agriculteurs est 
intervenu par la publication de l'arrêté interministériel du 28 
mars 1975.

Cet arrêté maintient comme seule assurance obligatoire pour 
bénéficier de l'indemnisation du Ponds national de garantie contre 
les calamités agricoles, l'assurance incendie des bâtiments d'ex
ploitation et des récoltes, pour bénéficier de l'indemnité de base.

Des majorations s'ajoutent à cette indemnité de base lors- 
(îUe l’agriculteur justifie d'assurances complémentaires comme l'as
surance tempête, des bâtiments ou l'assurance grêle des récoltes.

L'application rétroactive de ces dispositions aux indemni
sations maïs 1972, est une des causes des délais de règlement de 
°es dossiers dont le dépouillement a dû être revu complètement.

Pour le département l'application des nouvelles conditions 
assurance a permis de retenir 80 dossiers qui ne répondaient 

Pus aux anciennes conditions et se trouvaient éliminés du bénéfice 
e 11 indemnisation.



COMMUNICATIONS
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REVETEMENTS DES CHEMINS DEPARTEMENTAUX 
2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le 
Conseil Général a adopté un voeu pour que soient prévus au budget pri 
fcitifi de 1976 les crédits nécessaires en vue de permettre le renouvel
lement des enduits superficiels tous les 8 à 10 ans au plus tard.

Dans la réponse que j’ai faite lors de la session de novembre 
1975, à un voeu précédent portant sur le même sujet, je vous précisais 
qu'il était finalement difficile de préjuger la durée d’un enduit, la
quelle dépend de nombreux éléments et notamment du trafic, de 1'assai
nissement de la plateforme et de la nature du sol sur lequel repose la 
chaussée. '

J'ajoutais également que celle-ci pouvait etre comprise entre 8 
et 12 ans et qu'il serait souhaitable de parvenir à une périodicité 
doyenne de 10 ans, que l'augmentation considérable des prix des bitumes 
nu cours de ces dernières années n'avait pas permis de maintenir.

J’indiquais enfin que lors de la préparation du programme d'en
duits de 1976 un effort serait fait pour lui donner le plus d'importance
Possible.

Mais compte tenu des crédits votés au budget de 1976, cet effort 
Sera limité puisque la longueur du réseau qui sera traité atteindra seu- 
dement 360 km soit 8,58 % de la longueur du réseau départemental.

Et après la réalisation du programme 1976, il restera encore 350km 
environ de chemins départementaux sur lesquels les enduits ont plus de 
10 ans et dont le renouvellement peut être estimé à 5 000 000 f.

La satisfaction de ce voeu implique donc qu'au cours des prochai
ns années le Conseil Général consente un effort financier particulier 
Pour le renouvellement des enduits, indispensable à la sauvegarde du 
Patrimoine routier départemental.

L'entretien des chemins concernés sera assuré, pour le moment et 
suivant les urgences, dans les meilleures conditions possibles.
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AMENAGEMENT DE LA ROUTE DES SAULAIES 
2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre -975» le 
Conseil Général a adopté trois voeux demandant la réalisati m  de divers 
travaux intéressant le chemin départemental n* 504 dit "Rou:e des 
Saulaies'*, et notamment î

- le prolongement de cette route de "Rougeron" au liiu-dit 
"La Polie"

1*élargissement de la section comprise entre la "Pierre Percée" 
et "Rougeron"

- l'entretien suivi de cette voie*
Ce chemin qui relie NEVERS à MARZY par le Bec d'Alli ̂r en lon

geant la Loire, a une longueur d'environ 10 km dont 4 km, à partir de 
DEVERS, ont fait l'objet d'aménagements et sont, de ce fait, dans un 
état acceptable.

Par contre, au-delà de la section aménagée, soit sur une longueur 
6 km, la chaussée est étroite, son tracé est sinueux et Le profil en 

°hg est mauvais.
M En ce qui concerne le prolongement demandé jusqu'au lieu-dit
Ea Polie", il consiste à construire une voie nouvelle de 3 km de lon
gueur environ empruntant le chemin rural n* 45 de MARZY sur 2,150 km et 
e chemin de halage longeant la Loire sur 0,850 km, chemins qui sont en
lacune.

Compte-tenu de l'intérêt touristique exceptionnel que présente 
toute et du trafic relativement élevé qui s'y établit, il serait 

aitable d'envisager son élargissement avec rectification de tracé 
les 6 km au-delà de la section aménagée, ainsi que son prolongement 
les trois derniers kilomètres.

 ̂  ̂ L'ordre de grandeur de la dépense correspondante peut être estimé 
500 000 F qui se déco^mposent de la manière suivante :

- 1 600 000 F pour l'élargissement car celui-ci ne peut se faire
ce ^  côté droit en raison de la présence de la Loire sur le côté gauche, 
Pu-qui entraînera l'exécution de travaux de terrassements importants 
de i ̂Ue ês terrains riverains se trouvent nettement au-dessus du niveau 

chaussée ;
9 0 0  0 0 0  F p o u r  l e  p r o lo n g e m e n t



- 2 -

Enfin, en ce qui concerne 1»entretien de cette route, il est 
particulièrement suivi puisqu'en 1975 un crédit de 36 397 F y a été 
affecté ce qui représente 3 639 F par kilomètre, alors que pour l'en
semble du réseau départemental la dépense moyenne par kilomètre n'est 
que de 2 9C0 F,

L'échéance des travaux demandés ne pourra être fixée qu'à partir 
de 1977 en fonction des crédits votés et des priorités données par le 
Conseil Général.
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AMENAGEMENT DU CHEMIN DEPARTEMENTAL N° 131 
DIT "RUUTE DE MARZY"
2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le Con-
Général a adopté un voeu pour demander 1 ' aménagement du C.D. 131

ait "Route de MARZY".
Il existe au sujet de ce chemin départemental un plan d'alignement 

P̂Prouvé le 21 août 1906 qui détermine les emprises de cette voie. Pour 
éxecution de ce plan d'alignement, certaines opérations foncières ont 

20o r âlis^es à l'amiable avec des propriétaires riverains, mais, sur
g m environ, il reste encore des terrains à acquérir afin d'obtenir les
m d'emprise nécessaires.

La Direction Départementale de l'Equipement fera tout son possible 
p r Ûe ces acquisitions soient réalisées rapidement. Dès que toutes les 
C Celles auront été acquises, les travaux pourront alors être entrepris.

endaût» il appartiendra à la ville de NEVERS de réaliser l'aménagement des 
sé lrs et la pose des bordures, et ensuite, les travaux de réfection de chaus- 
e Pourront alors être réalisés.

les **'entretien de cette voie secondaire continuera d'être assuré dans 
p0llrmei^ eures conditions possibles. Toutefois, l'échéance des travaux ne 

ra être fixée qu'à partir de 1977, en fonction des crédits votés et 
riorités fixées par le Conseil Général.



D IR E C T IO N  DEPARTEMENTALE de  1 ' EQUIPEMENT 26

FAUCHAGE DES ABORDS DES CHEMINS SUR LES COMMUNES 
DE CHALLUY ET SERMOISE

2e COMMISSION

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le 
Conseil Général a adopté un voeu pour que les abords des chemins sur
les communes de CHALLUY et SERMOISE soient fauchés à des dates étu
diées à l’avance.

Les chemins départementaux situés sur les territoires de ces 
deux communes sont les suivants :

- CD 13 - PK 0 à 6,000
- CD 265 - PK 0 à 4,500
- CD 149 - PK 0 à 6,000.
En 1974, le fauchage et le débroussaillage (cette dernière opéra

tion effectuée au rotobroyeur donnant exactement le même résultat qu un 
fauchage) ont été effectués du 7 juin au 9 juillet.

En 1975, le fauchage et le débroussaillage ont été réalisés du 5 
au 20 mars et du 17 au 25 septembre.

Compte-tenu du nombre d’engins disponibles et de la longueur des 
chemins départementaux à traiter, le secteur de CHALLUY et SERMOISE n a 
donc pas été négligé. Un entretien normal a bien été effectué sur ces 
voies.
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CD 976 - AMENAGEMENT DU PONT DU COLOMBIER 
2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du b novembre 1975, le Conseil
Général a adopté un voeu pour demander l’inscription prioritaire, dans le
Programme d'investissement sur le réseau routier départemental, de l'aména
gement du pont du Colombier sur le chemin départemental n° 976, commune 
Je GIMOUILLE.

Au cours de cette même session, le Conseil Général eut à connaître 
Puis à discuter d'un rapport tendant à définir, dans le cadre du 7ème plan, 
^e politique et un programme d'investissement portant sur le réseau rou
tier départemental en général et sur le réseau routier départemental d'in
térêt régional en particulier.

Ce programme, précisant les coûts et les priorités était, pour ce
lui concerne les travaux sur réseau régional, le suivant :

Année 1976 : CD 978 (poursuite de l'aménagement en cours)
Année 1977 î CD 978 (poursuite de l'aménagement en cours)
Année 1978 : CD 977 (de NEVERS à PREMERY)
Année 1979 : CD 976 (du pont du Colombier au pont des Argougneaux)
Année 1980 : CD 951 (déviation de CLAMECY).
Le Conseil Général a adopté les orientations proposées, étant en- 

endu que, lors de l'établissement de chaque budget annuel, les programmes 
evront être définitivement arrêtés en fonction des possibilités de finan

cement.

Je pense qu'il est contre-indiqué de remettre en cause ce pro- 
f̂rnme jui vient d'être adopté. Toutefois, s'il devait en être ainsi,
 ̂tte décision ne pourrait émaner que de votre Assemblée, souveraine en 
a matière. Une nouvelle programmation devrait alors être définie.

. D'autre part, le chemin départemental n° 976 ne figurant pas dans 
a liste des six axes prioritaires retenus à l'échelon régional, le dé- 

•p tement devra assumer seul la dépense si les travaux sont engagés avant 
achevement du programme prioritaire.
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ELARGISSEMENT DU PONT DE CHEVENON 
2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le 
Conseil Général a adopté un voeu pour que les travaux d’élargissement 
du pont de CHEVENON soient inscrits dès 1976 au programme de travaux 
à réaliser par le Département.

Les caractéristiques de cet ouvrage, comme celles du chemin dé
partemental n° 2 0 0 qui le franchit, sont insuffisantes au regard du 
trafic y transitant.

De plus au cours des cinq dernières années, deux accidents cor
porels s’y sont produits dont un a fait un mort.

Il importe donc d'envisager l'élargissement de cet ouvrage, ain
si que la rectification du tracé du chemin départemental n° 2 0 0 aux
abords de celui-ci,à brève échéance.

Le montant des travaux à réaliser a été estimé à 300 000 francs
en 1974.

En outre, la Direction départementale de l’Equipement va procé
der, courant 1976, à l’établissement du projet.

De ce fait, les travaux pourront figurer sur la liste des opéra
tions susceptibles d’être entreprises en 1977, qui sera annexée au pro
jet de budget de 1977. Il vous sera alors possible, compte tenu des 
Priorités qui vous seront présentées de décider de l’échéance de leur 
réalisation.

b
9

* * 4
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C.D. 200 - POSE DE GLISSIERES DE SECURITE 
2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le 
Conseil Général a adopté un voeu pour demander que lui soit communi
qué le résultat de l'étude entreprise par la Direction départementale de 
l'Equipement en vue de renforcer la sécurité sur la section du chemin 
départemental n* 13 (et non 200), comprise entre JAUGENAY et les PLAN
CHES (Commune de CHEVENON).

Dans l a  rép o n se  que j ' a i  f a i t e  l o r s  de l a  s e s s i o n  de novembre 
1975, à un voeu p r é c é d e n t ,  j e  vous in d i q u a i s  en e f f e t  que pour am élio 
r e r  l e s  c o n d i t io n s  de s é c u r i t é  s u r  c e t t e  s e c t i o n ,  des t r a v a u x  de r é f e c 
t i o n  de c h au ssée  e t  de pose de b a l i s e s  r é f l e c t o r i s é e s  s e r a i e n t  r é a l i s é s  
^ i s  que l ' i n s t a l l a t i o n  de g l i s s i è r e s  de s é c u r i t é  s e m b la i t  d i f f i c i l e m e n t  
r é a l i s a b l e  en r a i s o n  même de l ' e x i s t e n c e  d 'u n  mur en  b é to n  e t  d 'u n e  
l a rg e u r  i n s u f f i s a n t e  de l 'a c c o te m e n t .

Je vous précisais également, sur ce dernier point, qu'une étude 
serait entreprise par la Direction départementale de l'Equipement.

Les travaux d'amélioration de la chaussée, y compris la consoli
dation des talus de remblai situés côté canal, et la mise en place de 
balises réflectorisées seront exécutés au cours du 1er trimestre 1976.

Mais de l ’é tu d e  f a i t e  p a r  l a  D i r e c t io n  d é p a r te m e n ta le  de 1 ' Equi
pement, l a q u e l l e  s 'a p p u i e  s u r  des e x p é r im e n ta t io n s  r é e l l e s  r é a l i s é e s  
Par l 'O f f i c e  N a t io n a l  de S é c u r i t é  R o u t iè re  à  LYON, i l  r e s s o r t  que l a  
P°se de g l i s s i è r e s  de s é c u r i t é  ne p eu t  ê t r e  e n v i s a g é e .

En effet, la distance entre le mur établi en bordure de la plate
forme du chemin départemental n* 13 et le bord de la chaussée de celui-ci 
 ̂est que de 0,30 mètre ; or, l'expérience montre qu'une glissière pour 
tre efficace, doit être placée à plus de 1 , 2 0  mètre d'un obstacle conti
nu» distance correspondant à sa déformation dans les chocs sévères.

S'il n'en était pas ainsi, en cas de chocs, non seulement 
obstacle serait heurté comme s’il n'y avait pas eu de glissières, mais 
es accidents seraient encore plus graves, car la présence de la glissiè- 
re entraînerait le blocage du véhicule.

Par conséquent, en p a re il  cas, i l  vaut mieux s 'a b s te n ir  de m ettre 
Place un t e l  d is p o s i t i f ,  d 'au tan t que les travaux de ré fec tio n  de 

d,aussée et de balisage qui seront e ffectués sur c e tte  section  du chemin 
ePartemental n* 13 amélioreront grandement les conditions de sé c u r ité .
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ELARGISSEMENT DU C.D. 978 à ST ELOI 

2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975 le 
onseil Général a adopté un voeu pour qu'il soit procédé au reprofila 
§e des carrefours du CD 978 avec les chemins ruraux, et à la terminai 
son du busage des fossés pour permettre un bon écoulement des eaux
Pluviales.

Sur la commune de ST ELOI, à la suite des travaux d'élargisse-
du CD 978, deux chemins ruraux revêtus sont en léger contrebas

Par rapport au CD 978; en effet, la chaussée ayant été rehaussée de
cm seu lem ent s u r  l ' a x e ,  l e  rehaussem en t en r i v e  e s t  en co re  p lu s  f a i  

b le .

De manière à supprimer totalement la dénivellation existant à 
Ces Intersections, des biseaux de raccordement sont prévus: les tra- 
Vaux Permettant leur réalisation sont en cours.

Ces travaux d'élargissement du CD 978 ont aussi amené des re
niements dans l'écoulement des eaux pluviales. Une traversée joi-

^  978 à la RN 79 a été construite; le busage du fossé pour- 
de 6tre terminé lorsque les travaux d'assainissement prévus le long 

la station-service située en bordure du CD 978 seront exécutés.
L ’ensemble de ces  ouv rages  s e r a  te rm in é  t r è s  p rochainem en t 

1sque l ' e n t r e p r i s e  ch a rg ée  de l e u r  r é a l i s a t i o n  l e s  a programmés 
Ur l e  débu t du mois de m ars.
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C.D, 176 COMMUNE DE ST-ELOI 
AMENAGEMENT DE CARREFOUR

2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le Conseil 
Général a adopté un voeu ptrur qu'il soit procédé à l'aménagement du 
carrefour forné par le chemin départemental n° 1 7 6  et la voie communale 
n° 2 de la Commune de St-ELOI dite "Route d'AUBETERRE".

A cette intersection, la visibilité est réduite du fait de la 
topographie des lieux et des caractéristiques géométriques insuffisantes.

I l  s e r a i t  donc souhaitable de r é a l is e r  un aménagement complet de 
c e lle -c i , comprenant l a  c réa tio n  d 'i l o t s  séparateurs pour perm ettre 1 'écou
l e n t  des d éb its  de c irc u la tio n  dans le s  conditions normales de sé c u rité .

La dépense correspondante, y compris l'acquisition des terrains 
cessaires peut être estimée à 2 0 0  0 0 0 ff.

Toutefois, l 'ex é cu tio n  des travaux ne p a ra it  pas urgente, puisqu'au 
cours des dern ières années aucun accident corporel n 'y  a é té  consta té .

Aussi, dans l'attente de la réalisation de cet aménagement quiil ne 
* ^aS n̂^̂-sPensab^e d'envisager actuellement, la signalisation spéciale 

P" prévue par l'article R 27 du Code de la Route sera mise en place 
la voie communale n° 2 de ST-ELOI avant la fin du 1er semestre 1976

d'améliorer les conditions de franchissement de ce carrefour tant 
le Plan de la sécurité que sur celui de la fluidité de la circulation.
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AMELIORATION DES VIRAGES DE LA RN 79 
DANS LA TRAVERSEE DE LA COMMUNE DE ST OUEN/LOIRE

2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le 
Conseil Général a adopté un voeu pour que les travaux d'amélioration 
des virages de la RN 79 dans la traversée de la commune de ST OUEN 
Puissent être entrepris prochainement.

Sur le territoire de cette commune, le tracé de la RN 79 compor
te un certain nombre de virages qui ont été la cause d'accidents cor
porels, dont aucun mortel, au cours de ces cinq dernières années.

La route nationale 79 qui fait partie de l'itinéraire "NEVERS - 
GENEVE" doit être aménagée dans les prochaines années pour une vites- 
Se de référence de 100 km/h avec une chaussée de 7 m.

Pour réaliser cet aménagement, deux types d'actions complémen
taires sont prévus : la RN 79 a été proposée au programme 1977/1978 
dos renforcements coordonnés et à l'inscription au Vile Plan pour les
°Perations de recalibrage de la chaussée et de rectification des virages.

Parmi les virages dont la rectification est prévue figurent 
es virages situés au nord et au sud de l'agglomération de ST OUEN.
_ L'échéance pour la réalisation de ces travaux n'a pas encore
t̂ë fixée, toutefois, elle interviendra au plus tôt en 1978. Néanmoins 
ês crédits nécessaires aux études ayant été votés, celles-ci ont pu
etre commencées.

En attendant cette réalisation, l'entretien de cette route natio- 
nale sera assuré de manière à permettre les meilleures conditions pos- 
Slt>les de circulation.
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REFECTION DU C.D. 9 DE "LA MACHINE" JUSQU’A L'INTERSECTION
DU C.D. 418

2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975» le Conseil 
Général a adopté -un voeu pour demander que soit envisagé le reprofilage 

la chaussée du chemin départemental n° 9 de La Machine au chemin dépar
temental n° 418.

Ce chemin présente, en effet, de nombreuses déformations sur l'ensem
ble de la section dont il est question, celles-ci sont trop importantes 
Pour permettre la réalisation d'un enduit étanche et rendent l'entretien 
de la chaussée difficile et continu.

Seul un renforcement général de la chaussée permettrait d'assurer 
la sécurité et la conservation de ce chemin que supporte un trafic local 
assez élevé (itinéraire LA MACHINE-NEVERS).

Le montant de la dépense à prévoir pour la réalisation du reprofi- 
demandé peut être estimé à 580 000 F.

L’entretien sur cette section de voie secondaire continuera d'être 
assuré dans les meilleures conditions possibles. Toutefois, l'échéance des 
ravaux ne pourra être fixée qu'à partir de 1977» en fonction des crédits 
^tés et des priorités données par le Conseil Général.
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AMENAGEMENT DU C.D. 34 POUR AMELIORER LA CIRCULATION 
DE LA ZONE INDUSTRIELLE DE LA MACHINE

2ème Commission

p, Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975* le Conseil 
«aérai a adopté un voeu pour qu'une étude d'aménagement du chemin dépar- 
emental n° 34 soit faite en vue de faciliter la circulation à l'entrée 
e la zone industrielle de la MACHINE.

Il s'agit de l'aménagement du carrefour formé par le chemin dépar- 
LA n° ^  0t la vo*e comraunale desservant la zone industrielle de
 ̂ MACHINE où les conditions de franchissement ne sont pas satisfaisantes, 
la sur le plan de la sécurité que sur celui de la fluidité de la circu- 
qUj_l0n' en raison notamment, du trafic relativement élevé de poids lourds 

y transite et du manque de visibilité.
11 s 'av è re  donc nécessaire  d 'am élio rer l a  géométrie de ce carrefour 

j. Peimettre l'écoulem ent des déb its de c irc u la tio n  dans des conditions
^ e s  de sé c u rité .

p l ' é t u d e  de c e t  aménagement a  d é j à  é t é  é t a b l i e  p a r  l a  D i r e c t i o n  Dé-
^qq ^ ^ t a l e  de l 'E q u ip e m e n t  q u i  a  e s t im é  l a  dépense  c o r re s p o n d a n te  à

des .G<Snme l'une des branches de l'intersection fait partie du réseau 
V01es communales de LA MACHINE, une participation de cette commune 
e au 1 / 3  de ia dépense* pourrait être sollicitée.
. ,Par ailleurs des accords amiables peuvent être conclus pour l'ac- 

 ̂ tion des deux parcelles de terrains nécessaires dont l'une appartient 
f commune de la MACHINE et, l'autre à la Société SOBIC qui accepte de la 

gratuitement.
le ce fait, il ne sera pas indispensable de recourir à la procédure 

et; prlation, la prise de possession des terrains pouvant être immédiate,
si t Serait donc possible d'envisager l'exécution des travaux dès maintenant 

®Ur -financement était assuré.
Hé p toutefois l'échéance de réalisation de 1  'aménagement de ce carrefour 
des UTra ^tre fixée qu'à partir de 1977 en fonction des crédits votés et 

°rités données par le Conseil Général.
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MODERNISATION DU RESEAU ROUTIER 
DU SUD NIVERNAIS
2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le 
Conseil Général a adopté un voeu pour que soit reconnue la nécessité de 
m°derniser les axes suivants, vitaux pour le sud Nivernais :

- l’axe NEVERS - DECIZE (RN 79)
- l’axe ST PIERRE le MOUT1ER - DECIZE - LUZY (CD 978A et RN 478)
- l'axe CLAMECY - LUZY et CLAMECY - DECIZE (CD 985 et CD 34).
Les itinéraires dont il s’agit figurent soit au schéma directeur 

national, soit dans le réseau primaire départemental.
Les objectifs d’aménagement signalés ont donc été pris en compte 

Pat les collectivités publiques responsables. Le problème qui se pose 
est celui de l’échéancier de réalisation des aménagements. En ce qui 
concerne le Vile Plan, celui-ci n'est pas encore arrêté.

Ce réseau est l’objet de travaux réguliers et importants, comme
en témoignent ceux réalisés au cours des dernières années ou prévus Pour 197e :

“ Pour la seule année 1975, tant sur le programme normal qu’au 
Ifcre du plan de soutien, 1 900 000 f ont été consacrés aux grosses ré-
Patations des RN 478 et 73 dans le secteur de LUZY.
. ~ L’aménagement général du CD 34, CLAMECY - DECIZE (calibrage de
a chaussée à 6 mètres et rectification de tracé) a été achevé en 1974.

~ Le renforcement des routes nationales transférées :
~ CD 985 (ex RN 485) CLAMECY - LUZY
- CD 979 (ex RN 79) DECIZE - DIGOIN
" CD 978A (ex RN 478) ST PIERRE LE MOUT1ER - DECIZE 

a etë réalisé en 1973 et 1974.
I Le renforcement des CD 978A (ex RN 478) de ST PIERRE LE MOUT1ER

* }tmite de l’Ailier et 979A (ex RN 479) de DECIZE à la limite de 
lier, figure au projet de budget de 1976.

, L'amélioration des axes routiers nécessaires au développement
pour°n êUX DaPartement est déjà en cours, l’effort entrepris sera 

Suivi dans les prochaines années.
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SIGNALISATION DU CARREFOUR CD 985 - CD 37 
2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le 
Conseil Général a adopté un voeu pour que soit prévue la mise en place 
de la signalisation spéciale "STOP" à l'intersection du CD 985 et du 
^ 37 située au lieu-dit "Le Pont Cottion" sur le territoire de la Corn
u e  de MOULINS ENGILBERT.

 ̂ A cette intersection, la visibilité est en effet très réduite par 
a Présence d'un immeuble bâti. Il existe donc un réel danger pour les 
Usagers qui l'abordent, principalement en venant de la direction de St
honore.

La mise en place de la signalisation spéciale demandée y est 
°nc parfaitement justifiée.
. La Direction Départementale de l'Equipement prendra toute dispo
sition en vue de i»implantation,dans les plus brefs délais, d*un signal

CP" sur la branche du CD 985 située côté St HONORE de façon à rendre
( la partie en ligne droite du carrefour formé par le CD 37
lc3té DECIZE) et le CD 985 (côté MOULINS ENGILBERT).
 ̂ Comme le souhaite le Conseil Général, cette mesure contribuera
* améliorer les conditions de franchissement de cette intersection.
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AMENAGEMENT DE LA SIGNALISATION DU C.D. 985 
SUR LES COMMUNES DE LIMANTON ET MAUX 

SUPPRESSION D’UN POINT NOIR
2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le 
conseil Général a adopté un voeu pour que soit réalisée la rectification 
des virages du chemin départemental n° 985 dans la section comprise 
antre les points kilométriques 53 et 54, sur le territoire des communes 
de LIMANTON et MAUX.

Cette section du chemin départ oriental n° 985 est effectivement 
dangereuse puisque durant la période comprise entre le 6 juillet 1975 et 

31 août 1975, 5 accidents corporels ayant fait 15 blessés dont 5 blessés 
Traves, s’y sont produits.

L’exécution réc^ente d’un enduit de surface à forte rugosité a amé
lioré les qualités antidérapantes de la chaussée et a contribué à rendre 
la section du chemin concernée, beaucoup plus sûre puisque depuis sa 
realisation aucun accident corporel n*y a été constaté.

La nécessité d’améliorer le tracé de ce chemin, principalement dans 
a Partie comprise entre les PK 53,300 et 53,700, s’impose néammoins pour 
a sécurité des usagers.

Sn l’absence de documents topograxphiques et géotechniques, il ne 
^ut être donné qu’un ordre de grandeur ue la dépense correspondante qui, 
rai son de 700 000 F par km peut être estimée à 280 000 F environ.

L’étude de cet aménagement sera entreprise courant 1976. Ainsi 
échéance de réalisation des travaux pourra être fixée à partir de 1977 

?? f°nction des crédits votés et des priorités données par le Conseil
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REFECTION DU CHEMIN DEPARTEMENTAL N° 107 DE NOLAY AU
C.D. 977

2ème Commis s  io n

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975» le 
Conseil Général a adopté un voeu pour demander la réfection et 1 * élargis
sement du chemin départemental n° 107 entre la localité de NOLAY et le 
C.D* 977» voie appartenant au réseau départemental secondaire.

Sur c e t t e  s e c t i o n  du chemin d é p a r te m e n ta l  n°  107 d o n t l a  lo n g u e u r  
est  de 6 ,9 1 0  Km, l a  l a r g e u r  moyenne de l a  c h a u ssé e  e s t  de  3»25 m è tre s  e t  
c e l l e  de l ’ em p rise  e s t  com prise  e n t r e  6 e t  8 m è t r e s .  En o u t r e  l e  t r a c é  
e s t  t r è s  s in u e u x .

Au p o in t  de vue t r a f i c ,  c e l u i - c i  e s t  de l ’ o r d r e  de 200 v é h ic u le s  
Par j o u r ,  donc t r è s  f a i b l e  e t  com parab le  au t r a f i c  des  a u t r e s  v o ie s  du r é 
seau d é p a r te m e n ta l  s e c o n d a i r e ,  n  e s t  à  n o t e r  t o u t e f o i s  que c e  chemin se  
trouve  s u r  u n  i t i n é r a i r e  emprunté p a r  u n  c i r c u i t  de ram assage  s c o l a i r e .

Le seul aménagement possible consiste en un élargissement général 
avec rectification de tracé nécessitant des acquisitions de terrain très 
^Portantes de l’ordre de 35 0 0 0  m2 .

Le c o û t  de l ’o p é r a t i o n ,  r é a l i s é e  dans l e s  c o n d i t io n s  l e s  p lu s  
économiques, a t t e i n d r a i t  au minimum 160 000 F p a r  Km pour  une  ch au ssée  

5 m de l a r g e ,  s o i t  pour  l ’ ensem ble de l a  s e c t i o n  co n c e rn é e  1 100 OCKD F 
Sttviron.

L’entretien de cette voie secondaire continuera d’être assuré dans 
0 5 Meilleures conditions possibles. Toutefois, l’échéance des travaux 

116 Pourra être fixée qu’à partir de 1977, en fonction des crédits votés 
^es priorités fixées par le Conseil Général.



D IR E C T IO N  DEPARTEMENTALE d e  1 ' EQUIPEMENT 39

RECTIFICATION DE VIRAGES DANGEREUX SUR LE C.D# 138 
QUI RELIE LA R.N. 7 A CHAULGNES

2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le 
Conseil Général rappelle le voeu antérieur concernant la rectification 
des virages dangereux du chemin départemental n° 138 entre la R.N. 7 et
CHAULGNES.

Sur cette section de chemin, le tracé est défectueux, non seule
ment dans la traversée des hameaux de BERGE et du CHAZEAU où il est très 
sinueux, mais également en rase campagne où se succèdent de nombreuses 
oourbes à faible rayon. La visibilité est donc très réduite ce qui rend la 
circulation particulièrement dangereuse comme en témoignent les nombreux 
accidents corporels qui s'y sont produits au cours des dernières années 
"deux accidents par an en moyenne-.

Une réfection complète de la chaussée accompagnée d'un élargisse- 
mê t et d'une amélioration du tracé serait donc souhaitable. La dépense 
correspondante peut être évaluée à 2 000 000 F environ.

L'échéance des travaux ne pourra être fixée qu'à partir de 1977, 
cr fonction des crédits votés et des priorités données par le Conseil
Général.

Néanmoins, l'entretien de cette voie secondaire continuera d'être 
assuré dans les meilleures conditions possibles.
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REFECTION DU CHEMIN DEPARTEMENTAL 
N° 957 NEUVY SUR LOIRE - CLAMECY

2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le Con~ 
Seil Général a adopté un voeu pour demander la réfection du chemin dépar
temental n° 957 NEUVY SUR LOIRE - CLAMECY*

La chaussée de ce chemin départemental est effectivement en très
buvais état sur la presque totalité de sa longueur* Et sa largeur com
prise entre 5 m et 5,50 m ne permet pas le croisement de deux véhicules 
°urds dans des conditions de sécurité satisfaisantes* Le renforcement 
le calibrage à 6 m de la chaussée serait donc souhaitable*

Hormis la section située entre ENTRAINS et CLAMECY qui fait partie
Y réseau départemental primaire d*intérêt régional de 2 ème urgence (iti- 
neraire COSNB-DONZY-ENTRAINS-CLAMECY), le chemin départemental n° 957 
Appartient au réseau départemental secondaire bien qu'il s'agisse d'une 
r°dte nationale transférée*
p II est à noter également que la section ENTRAINS - ST AMAND EN

SAYE se trouve comprise sur l'itinéraire EMERAUDE*
* Les priorités d'investissements sur cet itinéraire devraient donc
re les suivantes s

1 . Section ENTRAINS - CLAMECY
Montant approximatif des travaux :
17.4 km à 400 000 F soit 7 000 000 F
Section ST AMAND EN PUISAYE - ENTRAINS 
Montant approximatif des travaux :
16.5 km à 350 000 F soit 5 800 000 F

3. Section NEUVY SUR LOIRE - ST AMAND EN PUISAYE
Montant approximatif des travaux î
15.5 km à 350 000 F soit 5 500 000 F

_ L»échéance de réalisation des travaux ne pourra être fixée qu'à
, tir de 1 9 7 7  en fonction des crédits votés et des priorités données par

c°hseil Général.
p . Dans cette attente, l'entretien de ce chemin dont la plus grande
meî e dépend du réseau départemental secondaire sera poursuivi dans les 

eures conditions possibles*
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REFECTION DU CHEMIN DEPARTEMENTAL N° 957 ENTRE LES 
P.K. 42,000 et 49,000

2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le Con
sul Général a adopté un voeu pour demander la réfection du chemin dépar
temental n° 957, section comprise entre ENTRAINS et CLAMECY (partie)
P*K. 42,000 à 49,000.

La réfection du chemin départemental n° 957 NEUVY-sur-LOIRE - 
CLAMECY a fait l'objet d'un autre voeu déposé également au cours de la 
2ème session ordinaire de 1975»

Celle de la section comprise entre les P.K. 42,000 et 49,000 
donc dans le cadre de 1 'aménagement complet de l'itinéraire consti

pé par le chemin départemental n° 9 5 7 »
Par conséquent, la réponse faite au voeu relatif à la réfection 

°tale du CD 957 s’applique également au présent voeu.
C'est dire que l'aménagement général, pourtant souhaitable, 

e la section de ce chemin, comprise entre les P.K. 42,000 et 49,000 
e Pourra, suivant l'échéancier des investissements routiers adopté par 
e Conseil Général, être envisagé qu'au début de 1980.
, Dans cette attente son entretien continuera d'être assuré dans
s Meilleures conditions possibles.
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CHEMIN DEPARTEMENTAL N° 955 
2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975» le 
Conseil Général a adopté un voeu aux termes duquel il s'étonne de consta- 

que le chemin départemental n° 955 reliant MYENNES à St-AMAND-en- 
^ISAYE dont la réfection vient d'être réalisée, soit déjà en partie 
^gradé, et il demande qu'il soit remédié à cet état de fait.

Les travaux de renforcement du C.D. 955 ont été confiés à 1'Entre- 
Prise LAHAYE de DIJON après appel d'offres restreint.

La technique adoptée a fait appel à l'emploi de matériaux calcaires 
concassés et stabilisés mécaniquement en raison, notamment, de son coût moinsélevé.

Ces matériaux ont été extraits de la carrière de JUSSY (Commune de 
, proposée par l'Entreprise et agréée par le Laboratoire Régional 

l'Equipement.
L'entreprise avait pris ses dispositions pour terminer les travaux 

*yant la fin novembre 1975» mais en raison des difficultés -dues aux intem
péries avancées- rencontrées pour l'extraction des matériaux, il n'a pas été 
p°ssible de respecter ce planning. Les pluies continuelles ainsi que le 
rafic de chantier ont endommagé superficiellement la chaussée, bien que 

matériaux aient subi à la demande de l'Administration un traitement 
sPécial à la chaux.

Quoi qu'il en soit l'Entreprise reste entièrement responsable du 
°n comportement de la chaussée jusqu'à la réception définitive qui ne 
Sera prononcée qu'un an après la fin des travaux. Et, la Direction Départe
nt aie de l'Equipement ne manquera pas d'intervenir aurpès de celle-ci 
°̂ur lui demander d'effectuer avant la fin du délai de garantie les répa
rions de toutes les dégradations signalées.
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RECTIFICATION DU VIRAGE DU C.D. 985 - PK 12,600 
2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le 
°nseil Général a adopté un voeu pour demander la rectification du 
Vlrage du CD 985 au PK 12,600.

Le C.D. 985 présente à cet endroit une courbe accentuée et 
Plusieurs accidents y ont été constatés au cours des dernières années.

Une modification du virage est envisagée et, au cours des opéra
tions de renforcement du C.D. 985 effectuées en 1973, cette section a 
ete réservée en prévision de ces travaux.

Ceux-ci ont, néanmoins, dû être différés, en effet, la rectifi- 
ĉ tion des virages des Religieuses (entre les P.K. 19,900 et 20,400 du 
^eme itinéraire, sur le territoire de la commune de CHITRY les MINES), 
eaucoup plus dangereux et où de très nombreux accidents étaient cons- 
tes> était envisagée en priorité.

Ces travaux ayant été exécutés en 1975, l’étude, pour la recti- 
lcati0n du virage de MONTCEAUX le COMTE (P.K. 12,600), sera entreprise er> 1976.

L'entretien sur cette voie continuera d’être assuré dans les 
leures conditions possibles. Toutefois, l'échéance des travaux ne 

urra être fixée qu’à partir de 1977, en fonction des crédits votés6(- j  ’Qes priorités données par le Conseil Général.
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ETABLISSEMENT D’UNE PROTECTION AUX ABORDS DU PONT 
PAR LEQUEL LE CD 119 FRANCHIT LE CANAL DU NIVERNAIS 

SUR LE TERRITOIRE DE LA COMMUNE DE TANNAY
2ème Commission

Au cours de la 1ère session extraordinaire du 13 janvier 1976, le 
Conseil Général a adopté un voeu pour demander qu'une protection soit mi
se en place en bordure du CD 119, aux abords du pont sur le canal du Ni
vernais (côté droit en venant de TANNAY).

Les services de la Direction départementale de l'Equipement ont 
Procédé à la confection d'une banquette de sécurité aux emplacements jugés 
dangereux pour la circulation aux abords du pont.

Cet ouvrage contribue à améliorer les conditions de sécurité pour 
les usagers du chemin départemental n° 119 et doit donner satisfaction au 
v°eu exprimé par le Conseil Général.
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ELECTRIFICATION DES MAISONS ECLUSIERES n° 28, 29 & 32 
VERSANT SEINE DU CANAL DU NIVERNAIS

2ème Commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le 
Conseil Général a adopté un voeu pour demander 1'électrification de 
C maisons éclusières sur la partie non concédée du canal du Nivernais

Ces trois maisons :
- écluse n° 28 de CHAUMOT
- écluse n° 29 de CHITRY les MINES
- écluse n° 32 des MORTES

font partie des communes de CHITRY les MINES, pour la première et de
^RIGNY- sur-YONNE pour les deux autres qui sont elles-mêmes ratta
chées au Syndicat d'électricité de BRINON sur BEUVRON.

Lors d'un entretien, le 25 février 1976, le Syndicat intercom
munal d'électricité de la Nièvre (S.I.E.N.) a fait connaître que 
électrification de ces trois maisons éclusières venait d'être ins

crite au programme 1976.
Le S.I.E.N. prend entièrement à sa charge les dépenses corres

pondant à ces travaux qui, en principe, seront réalisés dans le courant 
u 2e semestre de l'année 1976.
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SERVICE DE CAR POUR LA FOIRE DE PREMERY

3 ème commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le 
Conseil Général a adopté un voeu tendant au rétablissement du service 
Mensuel de car desservant les communes de DOMPIERRE SUR NIEVRE,ARBOURSE, 
4A CELLE SUR NIEVRE et BEAUMONT LA FERRIERE, le premier mardi de chaque 
Inô s» jour de foire de PREMERY.

La desserte de ces communes entre dans le cadre de la liçjne régu
lière de transport de voyageurs DONZY - PREMERY qui fait l’objet d’une 
inscription au plan départemental de transports sous le numéro 6 6 , au 
n°m de M. HOTTE à PREMERY.

Ce dernier n’étant pas en mesure de rétablir le service demandé, 
a donné son accord pour l’exécution de cette liaison par la société des 

PETIT dont le siège social est à FOURCHAMBAULT, successeur de M. 
PlCQ à PREMERY.

Ainsi, j’ai l’honneur de porter à votre connaissance qu’à compter 
du mois de février 1976, la desserte des localités précitées a été réa- 
Üsée le jour de foire de PREMERY, en aménageant les horaires de la li- 
9ne PREMERY-ST BONNOT initialement exploitée par la société des cars 
pETlT.
N Cet aménagement prévoit le départ de BEAUMONT LA FERRIERE, pre

mière commune desservie,a 9 H 10 et 1*arrivée a PREMERY a 9 H 55. Le 
r̂ tour s’effectue au départ de cette localité a 12 H 15.

Je vous serais obligé de bien vouloir prendre acte de cette in
carnation.
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SERVICE DE TRANSPORT JOURNALIER 
LA* MACHINE - NEVERS '

3ème commission

Au cours de la 2ème session ordinaire du 4 novembre 1975, le 
Conseil Général a adopté un voeu tendant au maintien d’un service de 
transport journalier par car entre LA MACHINE et NEVERS, en raison de 
l’absence de moyen de transport par la S.N.C.F. pour les personnes 
r®sidant notamment sur le territoire des communes de LA MACHINE, BEAU- 
MQNT SARDGLLES, TROIS VSSVRES et LIMON„

En effet, par lettre en date du 21 août 1975, M .  QUATRESOUS, 
locataire-gérant du fonds de commerce de transports de M. WATTRELOT 
a  I M P H Y ,  avisait le service du contrôle des transports routiers qu’il 
cesserait totalement l’exploitation de la ligne LA MACHINE-NEVERS a 
compter du 13 septembre 1975, en raison des résultats financiers net
tement négatifs enregistrés sur ce service.

Il convient de préciser que depuis mai 1974 se pose le problème 
^  l’exécution de cette desserte non subventionnée dont la consistance 
a dû être réduite à plusieurs reprises.

C’est ainsi que cette ligne routière a été inscrite à l’ordre 
^  jour de la séance du sous-comité voyageurs du comité technique dé
partemental des transports du 5 mars 1975, sans qu’une solution posi
tive ait pu être prise à son sujet. Cet organisme a été appelé à exa- 
minerla nouvelle situation créée par la lettre précitée de 1 *exploi
tât, iG 4 septembre 1975.

Lors des délibérations intervenues, auxquelles participaient 
n°lamment les représentants désignés du Conseil Général et des usa- 
êrsj il a été tenu compte d’une part, de la nécessité de maintenir les 
jiaisons indispensables par transports publics routiers entre LA MACHI- 
7e et NEVERS et d’autre part, des éléments financiers qui découlaient 
G la faible fréquentation de cette ligne, vérifiée par les contrôles 
effectués, pour décider que le service journalier précédemment exécuté 

comportait un aller le matin (arrivée à NEVERS à 7 H 40) et un re- 
°ur ie soir (privée à la MACHINE à 19 H), serait remplacé à compter 
u 1 7  septembre 1975 par deux services aller et retour hebdomadaires 
assurés les mercredi et samedi après-midi.
,  ̂ Cette mesure, envisagée pour une période d’essai de deux mois, 

a reconduite avec l’accord du transporteur compte tenu de la pro
cession enregistrée dans la fréquentation.
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En effet, si le principe des services bi-hebdoraadaires retenus ne 
permet plus l’acheminement des quelques élèves demi—pensionnaires fréquen
tant les établissements scolaires du second cycle de NEVERS, qui emprun
taient ce mode de transport (5 au cours de l’année scolaire 1974-1975) et 
pour lesquels il n’y a pas obligation de faire assurer un service de ramas
sage, il apparaît en comparant la fréquentation et les recettes sur cette 
ligne, avant et après la modification, que la première s'est accrue de 
l’ordre de 33 % alors que les secondes ont progressé de près de 60 %, C’est 
ainsi que la recette moyenne par voyageur a augmenté de 17,3 %. Ceci démon
tre qu’un plus grand nombre d'usagers utilise le service proposé sur un 
plus long parcours.

Pour permettre cette comparaison dont les éléments figurent sur le 
tableau joint au présent rapport en annexe I, les recettes perçues avant 
le 15 septembre 1975 ont été actualisées pour tenir compte des majorations 
octroyées à l’entreprise avant cette date.

Les résultats sont effectivement les suivants,en francs constants
- Recette moyenne journalière

- avant le 15 septembre 1975 : 100,85 F- après le 15 septembre 1975 ; 160,80 F
Nombre moyen de voyageurs :

- avant le 15 septembre 1975 : 27
- après le 15 septembre 1975 : 36

- Recette moyenne par voyageur:
- avant le 15 septembre 1975 : 3,80 F
- après le 15 septembre 1975 : 4,46 F

Il n’en demeure pas moins que selon le calcul du prix de revient 
prévisionnel établi pour ce service dans l’hypothèse d’un fonctionnement 
journalier, dont les éléments figurent en annexe II au présent rapport, 
en considérant que le véhicule nécessaire ne serait utilisé que pour 50 5 
du temps sur le service LA MACHINE-NEVERS, le coût au kilomètre hors ta
xes ressortait au 15 décembre 1975 à 2,08 F.

Compte tenu des parcours haut-le—pied qui seraient imposés au vé
hicule selon cette hypothèse, le kilométrage total journalier serait por
te à 140 kilomètres et le coût de revient correspondant s’établirait à :

2,08 F x 140 = 291,20 F.

Selon les bases retenues ci-dessus et vérifiées, le déficit jour
nalier s'élèverait a 130,40 F soit 39.000 F par an, ce qui ne peut raani- 
festement etre supporte par le locataire—gérant de ce service compte tenu 
des obligations qui sont attachées à cette situation commerciale.

J’ajoute qu’a la suite d’une réunion tenue en mairie de LA MACHINE 
le 5 novembre 1975^ ç>ar les maires des communes desservies par cette li
gne, j'ai ete amène a apporter ces précisions à M. le Maire de LA MACHINE 
par lettre en date du 30 décembre 1975.

Toutefois, selon les doléances formulées il apparaissait que dans 
un premier temps, les usagers se satisferaient de la fréquence bi-bebdo- 
madaire actuelle, dans la mesure où les horaires seraient modifiés pour
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avancer le départ de LA MACHINE de 14 H 10 à 12 H 30 et permettre des pos
sibilités supplémentaires aux voyageurs :

- visites à 1*hôpital de NEVERS»
- visites et sorties avec les élèves internes à NEVERS, le mercredi»
- correspondances avec certains trains se dirigeant vers PARIS ou 
CLER1XDNT-FERRAND »

Cette modification d'horaires se heurtait cependant à des difficul
tés d'organisation si l'on considère que le véhiculé utilise terminait, 
les deux jours visés, un service de transport d'ouvriers d*IMPHY vers LA 
MACHINE à 14 heures, ce qui permettait une réutilisation immédiate de celui- 
ci sans parcours haut-le-pied préalable.

Il faut pourtant préciser que satisfaction a pu être partiellement 
donnée courant janvier 1976 aux intéressés, le samedi, en raison de 1*avan
cement d’une heure de la sortie des usines d*IMPHY, ce qui a permis de fixer 

départ de la ligne LA MACHINE-NEVERS à 13 H 15 ce jour là.
Aucune modification n'est intervenue jusqu'alors pour le mercredi,
Selon le mode de fonctionnement actuel le coût de revient journa

lier de ce service ressort à :
2,08 F x 120 km = 249,60 F.
Au vu des indications données ci-dessus en ce qui concerne les re

cettes, il apparaît qu'un déficit journalier de l'ordre de 89 F, subsiste, 
ce qui ie porterait à 9 000 F sur une année.

Dans ces conditions et notamment en raison des modifications sou
haitées pour le mercredi, j'ai précisé à M. le Maire de LA MACHINE qu'il 
Paraîtrait nécessaire que soit reconsidérée la possibilité de participa- 
U °n financière éventuelle des communes concernées, qui avait été précé
demment refusée en réponse à une de mes lettres en date du 16 septembre 

7 4 > m'appuyant implicitement pour cela sur une décision antérieure de 
v°tre assemblée qui soulignait n'accepter d'attribuer de nouvelles sub- 
î^ticns pour le fonctionnement des lignes régulières de voyageurs, dans 

cadre de la convention conclue le 24 mars 1948 avec l'association pro
visionnelle, que dans la mesure où les municipalités intéressées auraient 
°Uscrit à ce principe.

Da presse locale du 13 février fait état d'une récente réunion des 
res des communes concernées. D'après les informations qui me sont par- 

les maires n'excluraient plus une telle participation dont les mo- 
ttes vont être dès lors étudiées par le service compétent de la Direc- 
°n départementale de l'Equipement.
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LIGNE DE LA MACHINE à NEVERS 

RECETTES ET FREQUENTATION

A - PERIODES D'AVRIL A JUIN 1975 INCLUS ET DU 1er AU 15 SEPTEMBRE 1975

Mois
ou
riodes

Recette 
journalière 
moyenne 
(H.T.)

Actualisa
tion.
(1 )

Nombre 
journalier 
moyen de 
voyageurs

Recette
moyenne
par

voyageur

Moyennes
Recettes

par périÇ
voyageurs

VRIL 92,90 1 0 0 , 0 0 27 3,70
AI 102,40 107,60 27 4,00
UIN 94,00 96,40 30 3,20
1 er au 
15
tembre 97,00 99,40 2 2 4,50

TOTAUX 386,30 403,40 106 100,85 27

(1) + 5 % + 2,5 % jusqu'au 15 mai 1975
+ 2,5 % du 15 mai au 15 septembre 1975

B - PERIODE DU 17 SEPTEMBRE AU 31 DECEMBRE 1975

L7 au 
tembre 123,90 30 4,13
rOBRE 174,00 - 42 4,14
/EMBRE 172,90 - 36 4,80
EMBRE 172,40 - 36 4,78

rOTAUX 643,20 144 160,80 36

J



A N N E X E  I I  

LIGNE DE LA MACHINE à NEVERS 

CALCUL DU PRIX DE REVIENT PREVISIONNEL

17 .5 .

1 5  décembre 1975 Coûts 
variables 
au km

Coûts 
fixes 

par jou]

F usants

dation au km 0,35 1 x prix du litre 1,22

h :
RlplA N ls

^ t e u r
boîtc,pont

20 litres x 4,46 F 
8 litres x 5,75 F

89,20
46,00

°u$
total 135,20

*es 5 0 0 0 km, soit au km

S * * * '
Pes ar

Nombre Prix unitaire 
(Hors T.V.A.)

1 131,52 
526,44

Total
1  '* *  taa :

Prix total

2 263,04 
1 052,88
3 315,92

Kilometrage

30. 000 
25. 000
55. 000

“w *  ----------
t  ^ R E P A R A T I O N S

l0n kilométrique : 

--------------------
t *>iois( salaire fixe : 2 . 000 

) charges sociales : 1 . 0 0 0
^  N total 3. 000S ŝPuter à la ligne LA MACHINE-NEVERS 

3.000 x 50 % = 1 . 500so it Par jour 1 500

N $  „  —
V à°? ^ I W L E

25

llnputer à la ligne LA MACHINE-NEVERS 
<>0

so i .  * 50 % = 130par jour : 130
3 0 0

0,43

0,03

0,06

0,30

60, <

0,«
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Coüts 
variables 
au km

ASSURANCES DU VEHICULE 
Part à imputer à la ligne LA MACHINE-NEVERS
3.000 x 50 % = 1 500
soit par jour : 1 500

300

. AMORTISSEMENT DU VEHICULE
Prix d'achat du véhicule (hors T.V.A.) : 
(capacité : 50 places adultes)

250 000

Variation de prix à prévoir : + 50 000
Prix de remplacement dans 5 ans : 

• Valeur de revente dans 5 ans :
300 

- 50
000
000

Amortissement technique sur 5 ans : 
i soit par an :

250
50

000
000

. Part à imputer à la ligne LA MACHINE-NEVERS : 
50 000 x 50 % =25 000
soit par jour 25 000

300

, CHARGES COMMUNES A L'ENTREPRISE
Montant global sur 1 an : 338 000 
Quote-part attribuée au 

• véhicule : 338 000 = 16 900 
1 20

Part à imputer à la ligne LA MACHINE-NEVERS
16 900 x 50% = 8450 

soit par jour : 8 450
300

:tal des coûts variables kilométriques : 
■tal des coûts fixes journaliers :

tal des coûts fixes au kilomètre 176,92
“ W "

Prix de revient au kilomètre (H.T.)
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D IR E C T IO N  d e s  A FFA IR E S  F IN A N C IE R E S
DEPARTEMENTALES e t  COMMUNALES

SUBVENTION DEPARTEMENTALE POUR L ’ENTRETIEN 
DES BATIMENTS COMMUNAUX.

3eme Commission

L ors  de v o t r e  4ème s e s s i o n  e x t r a o r d i n a i r e  du 11 o c to b re  1975> 
vous avez ad o p té  un voeu demandant q u 'u n e  s u b v e n t io n  d é p a r te m e n ta le  
s o i t  a t t r i b u é e  pour l ' e n t r e t i e n  des  b â t im e n ts  communaux, c e t t e  subven 
t i o n  "pouvant ê t r e  d é g r e s s iv e  s u iv a n t  l ' é q u i v a l e n t  de l a  v a l e u r  du 
c e n t im e " .

J ’a i  l ’honneur de vous f a i r e  c o n n a î t r e  que l e  p r i n c i p e  de 
î  a t t r i b u t i o n  d 'u n e  t e l l e  s u b v e n t io n  aux communes s e r a  examiné p a r  
v o tr e  assem blée  dans l e  cad re  des o p é r a t io n s  q u i  s e r o n t  f in a n c é e s  à 
1 a id e  du Fonds d é p a r te m e n ta l  d 'éq u ip e m en t  don t l e s  m o d a l i t é s  de c r é a  
t i o n  e t  de fonc tionnem en t f e r o n t  l ’o b j e t  d 'u n  r a p p o r t  s p é c i a l .



C AB IN E T d u  PREFET

D IR E C T IO N  DEPARTEMENTALE de l a  DEFENSE C IV IL E

RESERVES d'EAU en CAS d'INCENDIE

jfème Commission

Lors de sa  s e s s i o n  de J a n v ie r  1976, v o t r e  Assemblée a  émis l e  voeu 
q u 'u n e  é tu d e  s o i t  f a i t e  en vue de l a  p r i s e  en c h a rg e ,  par l e  D épartem ent e t  
l e s  s y n d ic a t s  intercommunaux d 'a l i m e n t a t i o n  en eau  p o ta b l e ,  de l ' i n s t a l l a t i o n  
de r é s e r v e s  d 'e a u  à  p ro x im ité  des v i l l a g e s  e t  des  ferm es  des communes r u r a l e s ,  
pour l a  l u t t e  c o n t re  1 ' i n c e n d i e .

j ' a i  l 'h o n n e u r  de vous exposer, c i - a p r è s ,  l e s  r é s u l t a t s  de c e t t e  étude 
e f f e c t u é e  en l i a i s o n  avec M. l e  D i r e c t e u r  d é p a r te m e n ta l  de l 'A g r i c u l t u r e  
e t  M. l ' i n s p e c t e u r  d é p a r te m e n ta l  des S e r v ic e s  d ' i n c e n d i e .

E t a n t  donné l a  d i s p e r s i o n  de l a  p o p u la t io n  dans l e s  communes r u r a l e s ,  
l e s  c a r a c t é r i s t i q u e s  des r é s e a u x  d 'a l i m e n t a t i o n  en eau  p o ta b le  p rév u s  dans 
c e l l e s - c i  s o n t  c a l c u l é e s  e s s e n t i e l l e m e n t  pour l a  d e s s e r t e  des h a b i t a t i o n s  
en eau .

Compte te n u  des d im ensions  d 'o u v ra g e s  a i n s i  d é te rm in é e s  ( c a p a c i t é  des 
r é s e r v o i r s ,  d ia m è tre  des c a n a l i s a t i o n s ), s o n t  r é a l i s é s  l e s  ouvrages  de l u t t e  
c o n t r e  l ' i n c e n d i e  c o m p a tib le s  avec ce s  c a r a c t é r i s t i q u e s .  C ' e s t  a i n s i  que :

- un p o te a u  d ' i n c e n d i e  de 100 mm e s t  p la c é  s u r  une c a n a l i s a t i o n  d 'u n
d ia m è tre  d 'a u  moins 100 mm, l e  d é b i t  d i s p o n ib l e  é t a n t  s u p é r ie u r  ou é g a l  à 
12 L /seconde  avec m e  p r e s s io n  r é s i d u e l l e  de 0 ,6  b a r ,

-  m  p o teau  d ' i n c e n d i e  de 70 mm e s t  p la c é  su r  m e  c o n d u i te  d 'a u  moins
80 mm de d ia m è tre ,  l e  d é b i t  d i s p o n ib l e  d e v a n t  ê t r e  s u p é r i e u r  ou é g a l  à 8 L /  
seconde , avec m e  p r e s s io n  r é s i d u e l l e  d 'a u  moins 0,6  b a r  ;

- m  p u is a rd  d ' i n c e n d i e  de 2  ï ï £> de c a p a c i t é  e s t  p la c é  su r  m e  conduite 
d ' m  d ia m è tre  s u p é r i e u r  ou é g a l  à  60 mm, l e  d é b i t  d i s p o n ib l e  minimal é t a n t  
de A L /  seconde ,  avec m e  p r e s s io n  r é s i d u e l l e  d 'a u  moins 0 , 2 ;b a r .

S i  m e  c o l l e c t i v i t é  v o u l a i t  p l a c e r  p a r t o u t ,  su r  son r é s e a u ,  de g ro s  
a p p a r e i l s  de l u t t e  c o n t r e  l ' i n c e n d i e ,  i l  f a u d r a i t  g én é ra lem e n t  m e  augmen
t a t i o n  t r è s  im p o r ta n te  des  d ia m è tre s  des c a n a l i s a t i o n s ,  ce q u i  e n t r a î n e r a i t  
une augm en ta t ion  de dépense c o n s id é r a b le  e t  ce q u i  d im in u e r a i t  d 'u n e  façon  
t r è s  s e n s i b l e  l a  cadence des  r é a l i s a t i o n s .

En o u t r e ,  des  c a n a l i s a * i o n s  de g ro s  d ia m è tre ,  c a l c u l é e s  e s s e n t i e l l e 
ment pour l ' i n c e n d i e ,  e n t r a i - n e r a i e n t  l e  s to ck ag e  d ' m  volume d 'e a u  impor

t a n t ,  don t l e  r e n o u v e l le m e n t  peu f r é q u e n t  s e r a i t  m  f a c t e u r  de p o l l u t i o n .

P a r to u t  où l e s  c a r a c t é r i s t i q u e s  des  r é s e a u x  p u b l i c s  ne p e rm e t te n t  pas 
d 'y  r e l i e r  l e s  a p p a r e i l s  s o u h a i t a b l e s  de l u t t e  c o n t re  l ' i n c e n d i e ,  i l  y a 
l i e u  d ' e x p l o i t e r  au  maximum l e s  r e s s o u r c e s  n a t u r e l l e s .



Ce n ' e s t  que lo r s q u e  c e l l e s - c i  s o n t  i n s u f f i s a n t e s  ou i n u t i l i s a b l e s  
q u ' i l  e s t  n é c e s s a i r e  de r e c o u r i r  à une r é s e r v e  en m açonnerie  ou en béton 
a rm é.

I l  y  a d ' a i l l e u r s  l i e u  d 'o b s e r v e r  i c i  que par  s u i t e  du développement 
des r é s e a u x  de d i s t r i b u t i o n  d 'e a u  p o ta b l e ,  b ie n  des  m ares ,  devenues in u t ,  
en t a n t  q u 'a b r e u v o i r s ,  o n t  d i s p a r u ,  e t , a v e c  e l l e s ,  l e s  r é s e r v e s  d eau qu 
l e s  c o n s t i t u a i e n t  pour l e  cas  d ' i n c e n d i e .

Une r é s e r v e  r é g le m e n t a i r e  de 120 m2 de c a p a c i t é ,  e n t e r r é e ,  r e v i e n t  
a c tu e l l e m e n t  en moyenne à 100.000 F t o u t e s  t a x e s  co m p rise s .

La d é t e r m in a t io n  du nombre de r é s e r v e s  de c e t t e ^ n a t u r e  q u 'i l^ co n v i® n 
d r a i t  d ' i n s t a l l e r  dans  l e  d ép a r tem en t de l a  N iè v re ,  n é c e s s i t e  une étude 
im p o r ta n te  e t  de longue  h a l e i n e .

I l  f a u d r a  f i x e r  d 'a b o r d  à p a r t i r  de q u e l  nombre d 'h a b i t a n t s  i l  e s t   ̂
n é c e s s a i r e ,  su r  l e  p la n  économique, de p r é v o i r  une d é fe n se  c o n t r e  l ' i n c e n 
d i e .  I l  faudrra .  èxam iner e n s u i t e  q u e ls  s o n t ,  parmi l e s  a g g lo m é ra t io n s  o  

é c a r t s  r e t e n u s ,  d 'u n e  p a r t  ceux q u i  peuvent ê t r e  d é fendus  à  p a r t i r  d un 
r é s e a u  d 'e a u  p u b l i c ,  d ' a u t r e  p a r t ,  ceux qu i peuven t u t i l i s e r  des  r e s s o u r  
n a t u r e l l e s  l o c a l e s  e t  e n f i n ,  ceux où l a  c o n s t r u c t i o n  d 'u n e  r é s e r v e  d ea 
s e r a i t  n é c e s s a i r e .

Un rece n sem en t des  p o in t s  d 'e a u  a c e r t e s  d é jà  é t é  e f f e c t u é  dans I e  

d é p a r te m e n t ,  mais i l  a é t é  c o n d u i t  dans l e  s e n s  de l a ^ r e c h e r c h e  de poin 
d 'e a u  p o ta b le  e t  non de l a  c o n s t i t u t i o n  de r é s e r v e s  d 'e a u  pour l a  l u t t e  
c o n t r e  l ' i n c e n d i e .

D 'une faço n  t r è s  a p p ro x im a t iv e ,  i l  semble p o s s i b l e  de r e t e n i r ,  comme 
o rd re  de g randeur,  l a  n é c e s s i t é  de c r é a t i o n  de 500 à  600 c i t e r n e s .

Encore p e u t -o n  se demander ^ e u é g a r d  au  c o û t  de r é a l i s a t i o n ,  e t  me® 
avec des  s u b v e n t io n s  e t  des p r ê t s ,  l e s  c o l l e c t i v i t é s  s u i v r a i e n t  l e s  pr°P 
s i t i o n s  de programme de c o n s t r u c t i o n  de r é s e r v e s  q u i  p o u r r a i e n t  l e u r  e t r  
f a i t e s .

Dans ce s  c o n d i t i o n s ,  j e  vous s e r a i s  o b l ig é  de b ie n  v o u l o i r  d éc id e r  
s i  l ' é t u d e  demandée d o i t  ê t r e  a p p ro fo n d ie ,  en vue de l a  d é te rm in a t io n  
des im p la n ta t io n s  e x a c te s  de c i t e r n e s ,  du co u t de c e t t e  o p é r a t io n  e t  des 
c o n d i t i o n s  de son f in a n c e m e n t .
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ASSAINISSEMENT DES HABITATIONS QUI NE PEUVENT ETRE RACCORDEES 

AUX RESEAUX D ’ EGOUTS-VANNES

2ème COMMISSION

Lors  de l a  2ème s e s s i o n  o r d i n a i r e  de 1975, le  C o n s e i l  g é n é ra l  
a adop té  un voeu c o n c e rn a n t  l ' a s s a i n i s s e m e n t  des h a b i t a t i o n s  q u i  ne peu
vent ê t r e  r a c c o rd é e s  aux r é s e a u x  d ’é g o u ts -v a n n e s ,  e t  l a  r e c h e rc h e  de nou- 
veaux t e r r a i n s  pour f a c i l i t e r  l e s  t r a v a u x  d 'a s s a i n i s s e m e n t .

Ce voeu e s t  in t e r v e n u  e s s e n t i e l l e m e n t  à  l a  s u i t e  du problème 
es n u is a n c e s  o c c a s io n n é e s  dans l e  q u a r t i e r  de l 'a v e n u e  du S tan d  àNevers 

Jja r  le  déversem en t de m a t iè r e s  de v id a n g es  p a r  l a  s o c i é t é  anonyme de v i -  
ange e t  d ' a s s a i n i s s e m e n t  du c e n t r e  (S .A .V .A .C .)

Les p r é c i s i o n s  s u iv a n t e s  peuven t ê t r e  a p p o r té e s  à  c e t t e  a f f a i r e

, Les f o s s e s  de v id a n g e ,  a c tu e l l e m e n t  e x p l o i t é e s  p a r  l a  S.A.V.AC
n t  é t é  o u v e r te s  e t  a u t o r i s é e s  en 1872, e t  l e u r  e x p l o i t a t i o n ,  a s s o r t i e  de 

p r e s c r ip t io n s  im p é ra t iv e s  en m a t iè re  d ’hyg iène  e t  de s a l u b r i t é .

Aucune n o u v e l le  fo s se  n ' a  é t é  o u v e r te  d e p u is  c e t t e  d a t e .

Mais l 'a u g m e n ta t io n  de l a  p o p u la t io n  e t  l ' i m p o r t a n c e  des  d é -  
s de v id a n g es  e f f e c t u é s  p a r  l a  S .A .V .A .C . pour l a  v i l l e  de NEVERS e t  

communes e n v i ro n n a n te s  o n t  c ré é  une s i t u a t i o n  d i f f i c i l e  pou r  l e s  h a -  
tan t s  de ce q u a r t i e r  de NEVERS.

ï’ése L ’a S g l° mé r a t i o n  de N evers  n ' e s t  pas d e s s e r v ie  to t a l e m e n t  p a r  le
i '  au d é g o u ts ,  de nom breuses h a b i t a t i o n s  ne d i s p o s e n t  que d 'u n e  fo s se  
^ sance , e t  p a r  a i l l e u r s  de nom breuses p r o p r i é t é s  ne s o n t  pas r a c c o rd é e s  

egout même lo r s q u e  c e l u i - c i  e x i s t e .

i 'ém  • ? a r  a i l l e u r s  en r a i s o n  de l a  c r o i s s a n c e  u r b a in e ,  l a  s t a t i o n
Une f a t i o n  a c t u e l l e  de Nevers n ' e s t  p lu s  en r a p p o r t  avec l e s  b e s o in s  e t

o s t a t i o n  d o i t  ^ r e  c o n s t r u i t e  pour l a q u e l l e  une a id e  de l ' E t a t
frooJî1 , l o n s  pou r  '3D S  P rem ière  t r a n c h e  de t r a v a u x  de 10 m i l l i o n s  a é t é  

&r ammee pour  I 976.

^  P r in c i p a l e  d i f f i c u l t é  pour  ré s o u d re  l e  problèm e immédiat
Par n CT 1S l a  r e c h e rc h e  de t e r r a i n s  rép o n d a n t  aux c o n d i t io n s  imposées

ré g le m e n ta t io n  en v ig u e u r  pour s e r v i r  de " d é p o s a n te ".

d' aPUr»+* C ar* 6n a t t e n d a n t  l a  mise en fo n c tio n n em e n t de l a  2ème s t a t i o n  
d o n t l a  c o n s t r u c t io n  e s t  p révue e t  l ' e x t e n s i o n  du r é s e a u  d ’a s -

!ïe n t -de l a  V! l l e  de l a  S .A .V .A.C . d o i t  p o u v o ir  a s s u r e r  l a
des  f o s s e s  d 'a i s a n c e s .

Seu le  à e x e r c e r  c e t t e  a c t i v i t é  à N evers e t  dans l e s  communes
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e n v i ro n n a n te s ,  l a  S .A .V .A .C . e s t  une e n t r e p r i s e  p r iv é e  q u i  n ' a  aucun 
l i e n  ju r i d iq u e  avec l a  v i l l e  de N evers mais q u i  assume un monopole de 
f a i t ,  e t  fo n c t io n n e  comme un s e r v i c e  p u b l i c  don t l a  c o n t i n u i t é  d o i t  ê t r e  
g a r a n t i e  en r a i s o n  de l ' i n s u f f i s a n c e  a c t u e l l e  du r é s e a u  d 'a s s a i n i s s e m e n t .

Les r e s p o n s a b le s  de c e t t e  e n t r e p r i s e  b ie n  que c o n s c ie n t s  des 
n u is a n c e s  provoquées  n 'o n t  pu j u s q u 'à  ce j o u r  t r o u v e r  un t e r r a i n  l e u r  p e r 
m e t ta n t  de c r é e r  -une d ép o san te  pour d é c h a rg e r  l e s  v id a n g es  en  deho rs  de 
1 ’ag g lo m é ra t io n  n e v e r s o i s e .

Pour l e s  a i d e r ,  j ' a i  demandé au s e r v i c e  r é g i o n a l  des  Mines, à 
c e l u i  des é t a b l i s s e m e n t s  c l a s s é s ,  à  l a  d i r e c t i o n  d é p a r te m e n ta le  de l ' a g r i 
c u l t u r e ,  à  l ' o f f i c e  n a t i o n a l  des  f o r ê t s ,  e t  à  l a  D i r e c t io n  d é p a r te m e n ta le  
de l 'E q u ip e m e n t  d 'o p é r e r  une p r o s p e c t io n  dans l e s  e n v i ro n s  de N evers .

A l ' i n i t i a t i v e  du s e r v i c e  des  mines l e  b u reau  de r e c h e rc h e s  
g é o lo g iq u e s  e t  m in iè re s  (B .R .G .M .) a e f f e c t u é  des é tu d e s  aux a l e n t o u r s  de 
N evers ,  dans l e s  zones  géo log iquem ent f a v o r a b le s  à  l ' i m p l a n t a t i o n  d 'u n e  
d é p o s a n te .

Iæs r é s u l t a t s  de ces  é tu d e s  o n t  é t é  communiqués au  D i r e c t e u r  
de l a  S .A .V .A.C . au c o u rs  d ’une r é u n io n  don t j ' a i  p r i s  l ' i n i t i a t i v e  a f i n  
q u ' i l  e n t r e p re n n e  des  démarches a u p rè s  des p r o p r i é t a i r e s  de t e r r a i n s  s u s 
c e p t i b l e s  d ' ê t r e  a c h e té s  ou lo u é s .

F in  j a n v i e r  I 976 ce re s p o n s a b le  m'a rendu  compte des  r é s u l t a t s  
des  r e c h e rc h e s  e t  dém arches e n t r e p r i s e s  j u s q u ' i c i .

Les r e c h e rc h e s  on t é t é  o r i e n t é e s  v e r s  l a  zone du B o is  des 
S s s a r t s  ( r é g io n  de S t-O uen) i s o l é e ,  s i s e  à  17  à  3S kms de N evers ,  e t  d 'u n  
a c c è s  a i s é  e t  v e r s  c e l l e  de Tannay ( r é g io n  de S t- jean -aux -A m ognes)  d i s t a n 
t e  de 16 à  17  kms de N evers ,  ces  deux zones  a y a n t  é t é  r e t e n u e s  dans l e s
s i t e s  p r é c o n i s é s  p a r  l e  B.R.G.M.

Aucune p a r c e l l e  n ' a  pu ê t r e  a c q u is e  ou lo u é e ,  s o i t  que l e s  t e r 
r e s  de ces zones  t r è s  f a v o r a b le s  aux c u l t u r e s  e t  aux p â tu ra g e s  n ' é t a n t  pas 
d i s p o n i b l e s , s o i t  que l e u r s  p r o p r i é t a i r e s  ou l e s  f e rm ie r s  se  r e f u s e n t  à
vendre ou lo u e r  pour l 'am énagem ent d 'u n e  d é p o s a n te .

J ' a j o u t e  que l a  S .A .V .A .C . ne d é v e rse  p lu s  à  N evers  l e s  p r o d u i t s  
de v idange c o l l e c t é s  dans l e s  communes v o i s in e s  (Fourcham bault,  I m p h y  e t c . )  
e t  1 ' épandage d 'u n e  couche de chaux v iv e  e s t  e f f e c t u é  a p r è s  chaque dépô t 
de m a t iè re s  dans l e s  f o s s e s  e x i s t a n t e s .

E l l e  s ' e s t  engagée p a r  a i l l e u r s  à  p a r t i c i p e r  f in a n c iè r e m e n t  à 
l a  c o n s t r u c t i o n  de l a  f u tu r e  s t a t i o n  d 'é p u r a t i o n .

T e l l e s  s o n t  l e s  données a c t u e l l e s  de ce problème d i f f i c i l e  q u i  
ne p eu t  t r o u v e r  de s o l u t i o n  s a t i s f a i s a n t e  dans l ' im m é d ia t .
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COUPE DE FOOTBALL DE LA NIEVRE

3 ème c o m m i s s i o n

Au c o u r s  de  v o t r e  s é a n c e  du  13 j a n v i e r  1 9 7 6 ,  v o t r e  
a s s e m b l é e  a  é m i s  un  v o e u  r e l a t i f  à  l a  m i s e  e n  c o m p é t i t i o n  
l ' u n  o b j e t  d ’ a r t  à l ’ o c c a s i o n  de  l a  Co u p e  de  l a  NIEVRE de 
F o o t b a l l .

A c e t t e  c o m p é t i t i o n  p a r t i c i p e n t  e n  e f f e t  t o u s  l e s  c l u b s  
h i v e r n a i s  ( s o i t  e n v i r o n  5000 j o u e u r s  r e p r é s e n t a n t  l e  1 / 3  du 
no mb r e  t o t a l  de  l i c e n c i é s  d a n s  l ’ e n s e m b l e  d e s  d i s c i p l i n e s  
s p o r t i v e s  du  d é p a r t e m e n t ) ,  a u s s i  s e m b l e - t - i l  r é a l i s t e  que  
v° t r e  a s s e m b l é e  c a u t i o n n e  u n e  r é u s s i t e  à  u n e  m a n i f e s t a t i o n  
â u i  ne  m a n q u e r a  p a s  de  s u s c i t e r  l ' e n t h o u s i a s m e .

A c e t  e f f e t ,  j ' a i  l ' h o n n e u r  de  v o u s  p r o p o s e r ,  q u ’ à 
l ’ i n s t a r  de  l a  F é d é r a t i o n  f r a n ç a i s e  du  f o o t b a l l  p o u r  l a  Coupe  
l e  F r a n c e ,  u n  o b j e t  u n i q u e ,  r e m i s  e n  c o m p é t i t i o n  c h a q u e  a n n é e  
s ° i t  o f f e r t ,  p l u t ô t  q u ' u n e  o e u v r e  de  m o i n d r e  i m p o r t a n c e  e t  
a c q . u i s e  c h a q u e  f o i s  d é f i n i t i v e m e n t  p a r  l ' é q u i p e  g a g n a n t e .

C e t t e  d i s p o s i t i o n  p a r a î t  s u s c e p t i b l e  de  r e n f o r c e r  
u n i t  é e t  1 ' h o m o g é n é  i t é  de  1 ' é p r e u v e  : l e s  a n n é e s  s u c c e s -  

® i v e s  a j o u t a n t  à  l a  t r a d i t i o n  q u i  s ' é t a b l i t ,  u n e  p l u s  g r a n d e  
1l è e  de  v a l e u r .

I l  s e m b le r a i t  i n t é r e s s a n t  que c e t  o b j e t  d ’a r t  condensâ t un peu d ’âme 
l e  n o t r e  d ép a r tem en t .

I l  p o u r r a i t  donc ê t r e  p roposé  p a r  une commission r e s t r e i n t e  animée p a r  
le  D i r e c t e u r  d é p a r te m e n ta l  de l a  J e u n e s se  e t  des  S p o r ts  e t  composée d ' u n  a r t i s a n  
°u d ' u n  a r t i s t e  de l a  N iè v re ,  d ' u n  r e p r é s e n t a n t  du Comité de F o o tb a l l  e t  d ' u n  
C o n s e i l l e r  G énéra l e t  ex éc u té  p a r  un s p é c i a l i s t e  n i v e r n a i s  qui a c c e p t e r a i t  momen
tanément de m e t t r e  se s  q u a l i t é s  c r é a t i v e s  au s e r v i c e  du F o o tb a l l .
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SITUATION DE L'ENTREPRISE GRAMA A* NEVERS

3ème c o m m i s s i o n

L o r s  de  v o t r e  s é a n c e  du  13 j a n v i e r ,  v o t r e  a s s e m b l é e  
m' a  d e m a n d é  de  v o u s  c o m m u n i q u e r  l e  r é s u l t a t  d e s  d é m a r c h e s  
e f f e c t u é e s  e n  f a v e u r  de  l ' a c t i v i t é  de  c e t t e  e n t r e p r i s e .

J ' a i  l ' h o n n e u r  de  v o u s  f a i r e  c o n n a î t r e  q u e  j u s q u ' a u  
31 d é c e m b r e  1 9 7 5 ,  s e u l e  l a  s o c i é t é  ARPHOS a p r é s e n t é  un  p l a n  
de r e p r i s e  de  l ' a n c i e n n e  i m p r i m e r i e  GRAMA, m i s e  e n  l i q u i d a 
t i o n  de  b i e n s  p a r  un  j u g e m e n t  d u  T r i b u n a l  de  Comme r c e  de 
NEVERS e n  d a t e  du  2 1 . 7 . 1 9 7 5 .

Le C o m i t é  d ' a i d e  a u x  e n t r e p r i s e s  e n  d i f f i c u l t é  de  l a  
NIEVRE,  a p r è s  e x a m e n ,  a j u g é  que  c e  p l a n  de  r e p r i s e  é t a i t  
i n s u f f i s a m m e n t  s t r u c t u r é .

I l  p r é s e n t a i t  d e s  p e r s p e c t i v e s  c o m m e r c i a l e s  e t  f i n a n -  
C l e r e s  t r o p  f a i b l e s  p o u r  ê t r e  j u s t i c i a b l e  d ' u n e  i n t e r v e n t i o n  
du F . D . E . S .  e t  ne  c o m p o r t a i t  a u c u n  e n g a g e m e n t  p r é c i s  s u r  
d ’ é v o l u t i o n  d e s  e f f e c t i f s  s a l a r i é s .

I l  a  d o n c  é t é  n o t i f i é  a u  D i r e c t e u r  de c e t t e  s o c i é t é  
l u ' i q  d e v r a i t  r e s t r u c t u r e r  s o n  p l a n  de r e p r i s e  e t  a u g m e n t e r  
s ° n  e f f o r t  p e r s o n n e l  de  f i n a n c e m e n t  s ' i l  v o u l a i t  o b t e n i r  
M’ a i d e  de  l ' E t a t ,  l e  P r é f e t  de  l a  NIEVRE a t t e n d a n t ,  e n  t o u t  
e t a t  de c a u s e ,  un  m e i l l e u r  d o s s i e r  p o u r  e f f e c t u e r  u n e  d é m a r 
r e  e n  s a  f a v e u r .

X

X X

n d é c e m b r e  1 9 7 5 ,  l e  
o o p é r a t i v e  I m p r i -  
i e n c e  a u  m o i s  de 
p r i s e  de  l ' a n c i e n n e  
e c o n f é d é r a l  de  l a  

^ a é r a t i o n  d e s  T r a v a i l l e u r s  du  L i v r e ,  d ' u n  me mb r e  de  l ' U n i o n  
^ P a r t e m e n t a i e  de  l a  C . G . T .  r e p r é s e n t a n t  l e  p e r s o n n e l  de  

, AMA, d ' u n  r e p r é s e n t a n t  d e s  C o o p é r a t i v e s  O u v r i è r e s  de  P r o -  
Uct i o n  e t  d ' u n  c h a r g é  d ' é t u d e s  f i n a n c i è r e s  de  l a  C a i s s e

p  ̂ F a i s a n t  s u i t e  a u x  p o u r p a :  
r é s i d e n t  D i r e c t e u r  G é n é r a l  de 

* e r i e  N o u v e l l e  l ' A V E N I R  m ' a  dei  
J a n v i e r  1 9 7 6  p o u r  p r é s e n t e r  un 
. ^ P r i m e r i e  GRAMA e n  p r é s e n c e  dP «r ~ '

1 e r s me n e s e
l a S oc i  é t é C
a n d xe u n e a u d
p r o j e t de r e
un s ec r é t a i r



Centrale de Crédit Coopératif. Ce Président Directeur géné
ral se propose de racheter les locaux et une partie des ma
chines de l'imprimerie GRAMA au titre d ’une extension de sa 
propre entreprise et prévoit les conditions du réemploi du 
personnel de l'ancienne imprimerie.

Le plan de reprise a été déposé devant le Comité d'ai
de aux entreprises en difficulté de la NIEVRE mais, sans 
attendre, j'ai effectué une démarche auprès du Ministère de 
l'Industrie pour envisager une intervention de l'Etat.

Le projet de l'Imprimerie Nouvelle l'AVENIR est le 
seul, à l'heure actuelle, qui propose une solution possible 
au problème de GRAMA. Il retient, en tant que tel, toute 
l'attention de l'Administration départementale.
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SITUATION DE L ’ ENTREPRISE NEVERS-DECOLLETAGE 
REPRI SE PAR LA SODEMECANE

3ème c o m m i s s i o n

s s e m -  
1  ' a n -

du
t r i b u n a l  de  Comme r c e  de  NEVERS,  e n  d a t e  du  15 j u i n  1 9 7 5  , l e s  
a c t i f s  d e  l a  s o c i é t é  de  D é c o l l e t a g e  de  NEVERS o n t  é t é  c é d é s  
à n i i a b l e m e n t  à  l a  S o c i é t é  ATESMA,  e t  l ’ e x p l o i t a t i o n  de l ’ a n 
c i e n n e  S o c i é t é  s ’ e f f e c t u e  d e p u i s  l o r s  s o u s  l a  r a i s o n  s o c i a l e  
SODEMECANE.

C o n f o r m é m e n t  a u  p l a n  de  r e p r i s e ,  50% d u  p e r s o n n e l  a é t é  
r é e m b a u c h é  e t  l e  r e s t a n t  d e v a i t  l ’ ê t r e  e n  t o t a l i t é  a v a n t  l a  
f i n  d u  m o i s  de  n o v e m b r e  1975* La n o u v e l l e  d i r e c t i o n  a  r e l a n -  
c e l e s  a c t i v i t é s  a v e c  u n  d y n a m i s m e  c e r t a i n  a u  p l a n  d e s  i n v e s 
t i s s e m e n t s .  N é a n m o i n s ,  m a l g r é  l e s  e n g a g e m e n t s  i n i t i a l e m e n t  
f o r m u l é s ,  1 2  p e r s o n n e s  r e s t a i e n t  e n c o r e  à  e m b a u c h e r  a u  1 e r  
j a n v i e r  1 9 7 6 .

La r a i s o n  é t a i t  e s s e n t i  
i e r e t a r d  d a n s  l a  m a i n  l e v é e  
t a n t  l e  D é c o l l e t a g e  de  NEVERS 

ATESMA e t  d e  SODEMECANE de  
t e s  i n v e s t i s s e m e n t s  n é c e s s a i r  
E s t a n t  à  s a t i s f a i r e .

De l o n g u e s  e t  d i f f i c i l e s  n é g o c i a t i o n s  o n t  é t é  m e n é e s  
g a r a n t  l e  m o i s  de  d é c e m b r e  1975  e t  de  j a n v i e r  1976  p a r  mon 
i n t e r m é d i a i r e  e t  c e l l e  du  C o m i t é  d ’ E x p a n s i o n  de  l a  NIEVRE 
e h t r e  l a  D i r e c t i o n  de  l a  n o u v e l l e  S o c i é t é  d ' u n e  p a r t ,  l e  
sy n d i c  e t  l e s  c r é a n c i e r s  d ' a u t r e  p a r t  e t  e n  l i a i s o n  é t r o i t e  
a v ec l e  T r i b u n a l  de  Comme r c e  de  NEVERS.  C o u r o n n é e s  de  s u c c è s ,  
® H e s  o n t  a b o u t i ,  l e  m e r c r e d i  h  f é v r i e r ,  à  l a  s i g n a t u r e  de 

’ a c t e  de  v e n t e  du D é c o l l e t a g e  de  NEVERS à  l a  S o c i é t é  ATESMA.

S o u s  r é s e r v e  de  l ' h o m o l o g a t i o n  de  c e t  a c t e  de  v e n t e  
s p é r é e  d a n s  u n e  q u i n z a i n e  a u  mo me n t  de  l a  r é d a c t i o n  de  c e t t e  
eP o n s e ,  l a  N o u v e l l e  D i r e c t i o n  e s t  m a i n t e n a n t  p r o p r i é t a i r e  

p o u r r a  d o n c ,  s e l o n  s e s  e n g a g e m e n t s ,  r é e m b a u c h e r  l e s  1 2  
^e r s o n n e s  r e s t a n t e s  d a n s  un  d é l a i  de d e u x  m o i s  e n v i r o n .  E l l e  

s P e r e , à  p l u s  l o n g  t e r m e ,  a u g m e n t e r  s e s  e f f e c t i f s  de  60 à

e l l e m e n t  de  n a t u r e  j u r i d i q u e  : 
d e s  c r é a n c e s  h y p o t h é c a i r e s  a f f e c  

a v a i t  e m p ê c h é  l a  D i r e c t i o n  
r é a l i s e r  d a n s  l e s  d é l a i s  v o u l u s  
e s  à  l a  c r é a t i o n  d e s  1 2  e m p l o i s

s é a n c e  du  13 j a n v i e r  1 9 7 6 ,  v o t r e  a 
c o n n a î t r e  l ' a v e n i r  du  p e r s o n n e l  de  
. D é c o l l e t a g e  de  NEVERS.

J ' a i  l ’ h o n n e u r  de  v o u s  i n f o r m e r  que  p a r  d é c i s i o n

Lo r  s d e v o t  r
b l é e  a v a i t s o u h a i t
c i e n n e  e n t  ]re p r i s e

J ' a  i 1 ’ ho  nne
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D'ici là, ces 12 personnes continueront à percevoir 
les indemnités de chômage prévues par la règlementation en 
vigueur (soit environ 60% du salaire initial). N ’étant pas 
licenciées, elles ne peuvent prétendre percevoir l'indemni
té afférente au licenciement pour cause économique (90% du 
salaire antérieur).

100 personnes au total.
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SITUATION DE L ' U S I N E  GAMBIN,  A LUZY

3ème C o m m i s s i o n

Au c o u r s  de  l a  p r e m i è r e  s e s s i o n  e x t r a o r d i n a i r e  du 13 
J a n v i e r  1 9 7 6 ,  v o t r e  a s s e m b l é e  a  é m i s  d e u x  v o e u x  q u i  v i s a i e n t  
e x p r e s s é m e n t  l e  m a i n t i e n  d e s  a c t i v i t é s  de  l ' u s i n e  GAMBIN à 
LUZY p e n d a n t  l a  p r o c é d u r e  de r e d r e s s e m e n t  e t  s o l l i c i t a i e n t  à 
c e t  e f f e t  mon i n t e r v e n t i o n .

V o t r e  p r é o c c u p a t i o n  r e j o i n t  l a  m i e n n e  e t  j e  n ' a i  p a s  
a t t e n d u  l e  r è g l e m e n t  j u d i c i a i r e  du  G r o u p e  GAMBIN,  d é c i d é  l e  
30 j a n v i e r  1 9 7 6 ,  p o u r  r e c h e r c h e r  u n e  s o l u t i o n  p r o p r e  à l ' é t a 
b l i s s e m e n t  de  LUZY.

S é p a r e r  l ' u s i n e  de LUZY de c e l l e  de  VIUZ a p p a r a î t  e n  
e f f e t  comme u n e  e x i g e n c e ,  q u e  t e n d  à s a t i s f a i r e  l ' a c t i o n  
e n t r e p r i s e  a v e c  mon c o n c o u r s  d e p u i s  d é j à  p l u s i e u r s  s e m a i n e s .

x

x x

B i e n  q u ' é t a n t  u n e  f i l i a l e  à  1 0 0 $  de  GAMBIN SA à  VIUZ 
^ 4 ) # l ' é t a b l i s s e m e n t  de  LUZY p e u t  c e p e n d a n t  ê t r e  c o n s i d é r é  
^-omme é t a n t  r e l a t i v e m e n t  i n d é p e n d a n t  p a r  r a p p o r t  à s a  m a i s o n  
Jje **e, i n d é p e n d a n c e  q u i  s e  r e t r o u v e  t a n t  a u  n i v e a u  de  l a  s t r u c -  
l' Ure de  p r o d u c t i o n ,  t r è s  d i v e r s i f i é e  à  LUZY,  q u ' a u  n i v e a u  com-  
!?e i * c i a l .  C e t t e  a u t o n o m i e  c o m m e r c i a l e  a  p e r m i s  à l ' u s i n e  de 

J z Y de ne  p a s  ê t r e  d i r e c t e m e n t  a t t e i n t e  p a r  l e s  g r a v e s  d i f f i 
cu l t é s  r e n c o n t r é e s  p a r  l a  m a i s o n  m è r e .  A i n s i ,  a l o r s  q u e  l a  
r ° d u c t i o n  é t a i t  a r r ê t é e  e t  l ' u s i n e  o c c u p é e  à  VI UZ,  l ' é t a b l i s -  
 ̂ t oent  de  LUZY c o n t i n u a i t  à f o n c t i o n n e r  e t  p r é s e n t a i t  même un  
a **net de  c o m ma n d e s  s u f f i s a m m e n t  r e m p l i  p o u r  p o u r s u i v r e  s o n  
cb i v i t é .  J ' a j o u t e  e n f i n ,  q u e ,  o u t r e  s a  g e s t i o n  s a i n e ,  LUZY 

veut  s e  t a r g u e r . d e  b é n é f i c i e r  d u  c o n c o u r s  d ' u n  p e r s o n n e l  s o u -  
^erit  h a u t e m e n t  q u a l i f i é .  Au t o t a l  d o n c ,  l a  v a l e u r  de c e  p o t e n -  
^.}e l  t a n t  h u m a i n  q u ' i n d u s t r i e l  e t  c o m m e r c i a l  i m p o s a i t  l a  s o l u -  
^ ° n  de  s a g e s s e  c o n s i s t a n t  à  s é p a r e r  LUZY de VI UZ.  F o r m u l e  q u i  
^A^1 l l 0Ur S  a v a i t  é t é  p r é v u e  d a n s  l ' a n c i e n  p l a n  de r e d r e s s e m e n t  
^^MBIn e t  d a n s  l e  p l a n  de r e p r i s e  e x i s t a n t  a c t u e l l e m e n t  e t  s u r  

4 u e l  i l  n »a p a s  e n c o r e  é t é  s t a t u é .

L
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C ' e s t  d a n s  c e t t e  d i r e c t i o n  que  j ' a i  o e u v r é ,  s a n s  a t t e n 

d r e  b i e n  s û r  l e s  r é s u l t a t s  d e s  p r o c é d u r e s  a c t u e l l e m e n t  e n g a 
g é e s  d e v a n t  l e  T r i b u n a l  de c o m m e r c e  c o m p é t e n t ,  e n  1 ' o c c u r e n c e  
c e l u i  de BONNEVILLE ( 7 4 ) .  I l  i m p o r t a i t  e n  e f f e t  d ' a g i r  v i t e  
e t  f o r t ,  a f i n  de n e  p a s  v o i r  1 ' é t a b l i s s e m e n t  de  LUZY s e  l a i s 
s e r  e n t r a î n e r  d a n s  u n e  s i t u a t i o n  de  d é s o r d r e  c o m p a r a b l e  a 
c e l l e  de  VI UZ,  é t a t  q u i  a u r a i t  é t é  p r é j u d i c i a b l e  à  t o u s ,  e n  
p r e m i e r  l i e u  a u x  s a l a r i é s  de LUZY,

A c e t  e f f e t ,  j ' a i  i m m é d i a t e m e n t  p r i s  l e s  c o n t a c t s  n é c e s 
s a i r e s  t a n t  a v e c  l e s  i n t é r e s s é s  d i r e c t s  ( d i r e c t i o n  g é n é r a l e  
de  GAMBIN,  c a d r e s  e t  p e r s o n n e l s  de LUZY) q u ' a v e c  l e s  o r g a 
n i s m e s  d é p a r t e m e n t a u x  c o m p é t e n t s  ( C h a m b r e  de  c o m m e r c e  e t  
d ' i n d u s t r i e ,  c o m i t é  d ' e x p a n s i o n  é c o n o m i q u e ) .  C e t t e  l a r g e  c o n 
c e r t a t i o n  s ' e s t  n a t u r e l l e m e n t  é t e n d u e  a u x  a u t o r i t é s  j u d i c i a i 
r e s  ( T r i b u n a l  de  c o m m e r c e ,  s y n d i c ) , d o n t  l e s  c o n s e i l s  o n t  e t e  
p r é c i e u x  e n  c e  d o m a i n e ,  l e  g r o u p e  GAMBIN é t a n t  p r é s e n t e m e n t  
e n  s i t u a t i o n  de  r è g l e m e n t  j u d i c i a i r e .

De c e t t e  l a r g e  c o n f r o n t a t i o n ,  s ' e s t  d é g a g é e  l a  v o l o n t é  
g é n é r a l e  de t o u t  m e t t r e  e n  o e u v r e  p o u r  s a u v e r  l ’ u s i n e  de LUZY 
e t  a s s u r e r  s o n  r e d é m a r r a g e ,  t o u t  à  f a i t  i n d é p e n d a n t  de  l a  s i 
t u a t i o n  à  l ' u s i n e  de VIUZ.

A i n s i ,  l ' u s i n e  de LUZY a - t - e l l e  p u  c o n t i n u e r  à  f o n c - _  
t i o n n e r  e n  f é v r i e r  s u r  s i m p l e  e x a m e n  du  c o m p t e  d ' e x p l o i t a t i o n »  
t a n d i s  q u e  l a  C h a mb r e  de c o m m e r c e  e n t r e p r e n a i t  de  m e t t r e  a  l a  
d i s p o s i t i o n  du  d i r e c t e u r  l o c a l  un  c o m p t a b l e  c h a r g é  de  s u p p l é e r  
l a  d é f a i l l a n c e  d e s  s e r v i c e s  de VI UZ.  Au r e s t e ,  c e t t e  d é m a r c h é  
ne f u t  p o s s i b l e  q u e  g r â c e  à l a  d é r o g a t i o n  p r o v i s o i r e  a c c o r d é e  
p a r  l e  T r i b u n a l  de c o m m e r c e  de BONNEVILLE,  à  l ' u s i n e  de LUZY,  
l u i  p e r m e t t a n t  de  p o u r s u i v r e  s o n  a c t i v i t é .  E n f i n ,  un  s y n d i c  
" f o n d é  de  p o u v o i r "  f u t  d é s i g n é  s u r  l e  p l a n  l o c a l ,  a v e c  p o u r  
m i s s i o n  de  p r é p a r e r  l e s  d é c i s i o n s  du  s y n d i c  o f f i c i e l ,  a u  mi e n *  
d e s  i n t é r ê t s  de  l ' e n t r e p r i s e  n i v e r n a i s e .

Ces  e f f o r t s  o n t  p o r t é  l e u r s  f r u i t s ,  l ' é t a b l i s s e m e n t  de 
LUZY é t a n t  a u  t r a v a i l  e n  f i n  f é v r i e r ,  d a t e  de  ce  r a p p o r t .

Le m a i n t i e n  de  l ' a c t i v i t é  de  LUZY ne  p e u t  q u ' a v o i r  un 
e f f e t  b é n é f i q u e  s u r  l e  p l a n  c o m m e r c i a l  -  l e s  c l i e n t s  n ' a b a n 
d o n n a n t  p a s  u n e  e n t r e p r i s e  e n  a c t i v i t é  -  e t  r e p r é s e n t e  l a  c o n 
d i t i o n  p r é a l a b l e  à  l a  s o l u t i o n  d u  v r a i  p r o b l è m e  q u i  d e m e u r e  *• 
l e  s a u v e t a g e  i n d u s t r i e l  de  l ' u s i n e .

A c e t  é g a r d ,  j e  p e u x  d ' o r e s  e t  d é j à  v o u s  i n f o r m e r  que  
p l u s i e u r s  c o n t a c t s  i n t é r e s s a n t s  o n t  é t é  p r i s  p a r  l e  C o m i t é  
d ' E x p a n s i o n  E c o n o m i q u e  de  l a  NIEVRE q u i  mè n e  l e s  n é g o c i a t i o n s  
a v e c  l e  p l u s  g r a n d  s o i n .

M a i s  i l  f a u t  t o u t e f o i s  r e m a r q u e r  q u e ,  a u  c a s  où  a u c u n  
a c q u é r e u r  n ' a u r a i t  p r i s  de  d é c i s i o n  a u  m o i s  de m a r s ,  l a  s i t u a 
t i o n  de  l ’ u s i n e  de  LUZY s e r a i t  a l o r s  d e s  p l u s  i n c e r t a i n e s .
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C.D.  97 6 -  Aménagement du p o n t du C o lom bier ...................................

E la rg is s e m e n t  du p o n t de CHEVENON...........................................................

C.D.  200 - Pose de g l i s s i è r e s  de s é c u r i t é ........................................

E la rg is s e m e n t  de l a  R.N.  78 à ST ELOI................................................

C.D.  176 - Commune de ST ELOI - Aménagement du c a r r e f o u r . . .

A m é l io ra t io n  des v i r a g e s  de l a  R.N.  79 dans l a  t r a v e r s é e  de
l a  commune de ST OUEN-sur-LOIRE.............................................................

R é fe c t io n  du C.D. 9 de LA MACHINE j u s q u ' à  l ' i n t e r s e c t i o n  
du C.D. 4 1 8 ............................................................................................................

Aménagement du C.D. 34 pour a m é l io r e r  l a  c i r c u l a t i o n  à 
l ' e n t r é e  de l a  zone i n d u s t r i e l l e  de LA MACHINE..........................

M o d e rn isa t io n  du ré s e a u  r o u t i e r  du sud n i v e r n a i s ........................

S i g n a l i s a t i o n  du c a r r e f o u r  C.D.  985 - C.D.  37 -  Commune de 
MOULINS-ENGILBERT..............................................................................................

Aménagement de l a  s i g n a l i s a t i o n  du C.D.  985 su r  l e s  communes 
de LIMANTON e t  MAUX - S u p p re s s io n  d ' un  " p o in t  n o i r " ..............

R é fe c t io n  du C.D.  107 de NOLAY au C.D.  9 7 7 .......................................

R e c t i f i c a t i o n  de v i r a g e s  dangereux  s u r  l e  C.D.  138 qui  r e l i e
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Réfection du C.D. 957 - Section comprise entre ENTRAINS 
et CLAMECY.........................................  2ème 41
C.D. 955 reliant MYENNES à ST AMAND-en-PUISAYE....... . 2ème 42
Rectification du virage du C.D. 985 (P.K. 12,600).....  2ème 43
Etablissement d'une protection aux abords du pont fran
chissant le canal du nivernais sur le territoire de la
commune de TANNAY  2ème 44
Electrification des maisons éclusières 28, 29 et 32 - 
Versant Seine du canal du nivernais...................  2ème 45
Service de car pour la foire de PREMERY  3ème 46
Service de transport journalier LA MACHINE - NEVERS  3ème 47

~ Affaires diverses :

Subvention départementale pour l'entretien des bâtiments 
communaux................................................... 3 ème 48

Réserves d'eau en cas d'incendie.......................... 3ème 49
Assainissement des habitations qui ne peuvent être rac
cordées aux réseaux d ' égoûts-vannes...................  2ème 50

Coupe de football de la Nièvre  3ème 51
Situation de l'entreprise GRAMA à NEVERS  3ème 52
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Par la SODEMECANE  3ème 53
Situation de l'usine GAMBIN à LUZY  3ème 54

R é f e c t i o n  du C . D .  957  N E U V Y -s u r-L O IR E  -  CLAMECY......................  2ème 40
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